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~1 Entrevista con ... 
~\J GABRIEL LOPEZ 

El Progreso de Getafe no se ha
ce responsable ni comparte necesa
riamente las opiniones y declaracio
nes vertidas en los artículos de sus 
colaboradores. 

SuMARIO ______ _ 
1C Economía 
\JU Premios «Getaf e Empresariah> 

Como en años anteriores -y van cuatro ya con 
este- empresarios, políticos y personalidades 
sociales, sindicales y culturales de Getafe se reu
nieron el pasado 23 de marzo en el conocido res
taurante «Don Pepín» para estar presentes en el 
acto de entrega de los galardones del premio 
«Getafe Empresarial». Un acto que, a diferencia 
de la pasada edición, ganó en agilidad, brillan
tez y profesionalidad. La única nota negativa la 
puso el hecho de que los asistentes al acto tuvie
sen que estar de pie durante más de tres horas. 
Sin embargo, según ha podido saber esta revis
ta, este extremo será solventado en futuras edi
ciones. 

~~ Salud: la fiebre 

ALMEIDA Y MUGJC'A 
VISITARON GL'W'E 
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La fiebre consiste en una elevación de la temperatura corporal por encima de 
los valores normales. A menudo , las infecciones se acompañan de fiebre pero 
ésta también puede ir ligada a otros padecimientos no infecciosos. En términos 
generales, la fiebre no supone riesgo para el paciente y no causa síntomas inso
portables. En este artículo, el Dr. Brochet nos explica detalladamente en qué con
siste el denominado aumento de temperatura y cómo puede tratarse, según los 
casos. 

~ O~iuión: no votaron libres 
Con esta nueva sección que inauguramos hoy pretendemos crear una corrien

te de opinión sobre los temas que preocupan hoy día al ciudadano, ya sean so
bre política internacional, nacional, local, economía o educación. Los temas se
rán tratados desde esta sección siempre que sean de actualidad o de rabiosa 
polémica. Las pasadas elecciones celebradas en Nicaragüa son ahora objeto de 
análisis . José Manuel Suárez, hombre que ha conocido muy de cerca la situación 
del pueblo nicaragüense, nos ofrece su visión de un proceso electoral «condi
cionado» desde el exterior e interior. 

1
0 Reportaje: .. 
O El fenómeno Velázquez 
Desde el día 23 de enero, Madrid 

vive un hecho sin precedentes: colas 
interminables han rodeado el Museo 
del Prado con motivo de la exposición 
de Velázquez. Se calcula que más de 
500.000 personas han visitado la mues
tra antológica del pintor sevillano cali
ficada de única. Uno de cada tres visi
tantes pertenecían a otros países. En las 
inmediaciones del museo se han agol
pado durante más de dos meses los 
más extraños personajes, tratando de 
sacar algún provecho de este evento 
que se ha prolongado hasta el 2 de 
abril. En este reportaje queda patente 
esa mezcla de curiosidad artística y pi
caresca que ha dominado el paisaje ma
drileño de estos meses. 

~ Entre nosotros: 
! JOSE M. SANCBEZ 

EDITA:. Asociación cultural Vivir en Getafe • DIRECTORA: Laura España Guisolphe • DIRECTOR DE PUBLICIDAD: 
Carlos Berna! Collantes, Teléfono 682 64 54 • COLABORADORES: Ana Roldán, Nico Méndez, Mabel, Raúl Gamonal, 
María del Puy Crespo, Alfredo Duro, María Carretero y Lola Domínguez • SALUD: Dr. Patricio Broche! • PSICOS: 
José de la Corte • FOTOGRAFIA: Miguel Angel Martín • DISEÑO; MAOUETACION Y DISTRIBUCION: Departa
mento propio • IMPRESION: Gráficas Getafe • DEPOSITO LEGAL: M. 2640-1988 • TIRADA: 7.000 ejemplares. 
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-~~--------, CARTAS AL DIREClOR -----

LA MODA DE 
LOS PATINADORES 

A los conductores se nos está hacien
do cada vez más necesaria la aparición 
de una nueva señal que se incluya en el 
código de circulación: peligro, patinado
res sueltos. Se deslizan a toda velocidad 
por las calles, habitualmente en parejas, 
y eso no es lo malo, sino que cuando se 
cansan de impulsarse a fuerza de mús
culos se agarran a los parachoques de 

· los coches. 
A mí ya me ha ocurrido en dos oca

siones. La primera me llevé el susto pa
dre al mirar por el espejo retrovisor y ver 
enganchado a mi parte trasera a un jo
vencito de unos 15 años que se reía a 
mandíbula batiente. Le llamé la aten
ción, pero no me sirvió de nada. Eviden
temente tuve que esperar a que se can
sara porque no estaba dispuesto a pro
vocar un accidente si aceleraba. 

La segunda fue aún más peligroso, ya 
que el crío, porque entonces fue un ni
ño, se agazapó en cuclillas y no le vi. Tu
ve que frenar bruscamente porque salió 
un coche de una calle y oí un fuerte gol
pe. Me bajé y vi al niño tirado en el suelo 
con un pequeño corte en la ceja. No era 

Las cartas dirigidas a esta sección de
ben ser lo más breves posibles para que 
podamos publicar el mayor número de 
ellas. Sugerimos an máximo de 30 lineas 
de 60 palaac:iones cada UDa. 

La dirección de EL PROGRESO DE 
GETAFE se reserva el derecho a con
densarlas o recortarlas en fmlc:ión del 
número de c::artu rec:ibidas o de IIDil ex
cesiva extensión de las mismas. Las car
tas han de enviane a la Plaza de Bar
celona número 3, 3-D, a nombre de esta 
revista. 

importante, pero si hubiese venido otro 
vehículo detrás podría haberlo atrope
llado y se imaginan entonces los proble
mas que tendríamos que hacer frente. 

No sé cuál puede ser la solución a es
te problema que ha traído un nuevo ries
go a nuestras calles. Tal vez, si los chi
cos tuvieran pistas especiales para pati
nar dejarían de correr peligro en la ca
lle. Esa puede ser una buena propuesta 
a tener en cuenta por los que nos gobier
nan. Los patines se han vuelto a poner 
de moda y ellos aún no se han dado 
cuenta. 

FRANCISCO PEÑALVER 

HABLEMOS DE TABACO 
No conozco a nadie que no haya so

ñado nunca con ser juez, o al menos así 
se desprende de la conducta y manifes
taciones de muchos. Lo malo es que en
tre todos son pocos los ciudadanos de 
a pie que actúan como jueces y que, ade
más, lo hacen con justicia. Porque para 
ser justo hay que ser imparcial; porque 
para ser justo hay que considerar todos 
los datos, no sólo los que convienen. 

Aplicados estos principios a un tema 
concreto, hablemos de tabaco. ¿Se es in
justo por fumar o por no respetar las le
yes? ¿El delito es fumar o fumar donde 
no se debe? ¿No se puede fumar en los 
hospitales? Tampoco se puede gritar y 
a veces parecen gallineros. ¿Es justo 
condenar al fumador como responsable 
exclusivo de ciertas enfermedades aje
nas? ¿Son responsables de contaminar 
el ambiente? ¿No nos hemos olvidado 
de las fábricas, los coches, las calefac
ciones? ¿Qué opinan de esto los no fu
madores que conducen, que se calien-

tan en sus casas gracias al humo que ex
pulsan fuera? 

Fumar no es un delito, es una debili
dad. Y la debilidad es humana. Tumbién 
son humanos los no fumadores y por 
tanto tienen las suyas. Ser justo es no 
molestar al no fumador; pero también 
lo es no despreciar y descalificar al que 
fuma, porque Justicia es respetar al pró
jimo, aunque el prójimo fume. 

MARIA L. ALVAREZ GARCIA 

POR LA MUSICA 
Me ha sorprendido la situación que vi

ven los músicos de Getafe, tal y como de
nuncian ustedes en el artículo titulado «el 
último blues», en su número anterior. Lo 
que me parece inaudito es que el Ayunta
miento, que no escatima en gastos cuan
do se trata de fiestas o de determinados 
acontecimientos culturales, no preste ayu
da a estos grupos. Quizás, la concejalía de 
Cultura no tiene tiempo para destinar al
gún local a estos jóvenes aunque si lo en
cuentra cuando se trata de montar casas 
regionales. Y que conste que .IJ,P te:.;ngo na
da en contra de este tipo de iniciativas, da
da la cantidad de emigrantes que habitan 
desde hace tiempo en nuestra localidad. 

Creo que a nuestros políticos les falta 
un poco de sensibilidad «musical». Me pa
rece que si se pretende en serio convertir 
en realidad los carteles que rezan a la en- • 
trada del municipio: «Getafe capital de la 
cultura ... » tienen que empezar a dar «can
cha» a los colectivos que se preocupan y 
se dedican a la música, como en el caso 
que nos ocupa, o a cualquier otra mani
festación artística o cultural. 

ISABEL AGUADO 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 
Teléf.: 695 70 23 
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TALLERES MECANICOS 
Me extraña que el tema de los talleres 

mecánicos, muy actual por cuanto tie
ne que ver con el ,tráfico y los atascos, 
no figure nunca como un problema a so
lucionar. Porque desde hace años la in
mensa mayoría de talleres copan las ace
ras y calzadas con decenas y decenas de 
coches que esperan ser atendidos. Esta 
situación no sólo afecta a los propieta
rios (que supongo estarán hartos de ver 
su coche en lista de espera) sino espe
cialmente a los pacientes conductores, 
sobre todo autobuses, que en más de 
una ocasión tienen que esperar a que es
tos coches sean retirados o mejor apar
cados. Curiosamente, nunca he visto 
que alguno d.e estos coches haya sido 
multado por entorpecer el tráfico .. Por 
el contrario, podría citar cientos de ca
sos de personas que han sido multadas 
por alguno de los hábiles, impetuosos 
e imberbes agentes municipales que pu
lulan por nuestras calles. 

¿Qué santo protegerá a estos negocios 
privados que usurpan impunemente el 
suelo público? 

Esta situación, que es una de las mu
chas que afectan al tráfico urbano y a 
la convivencia, puede que no sea de las 
más importantes pero sí de fácil solu
ción: que estos talleres sólo puedan ejer
cer su trabajo si tienen espacio suficiente 
para almacenar coches o, de lo contra
rio, que se trasladen a zonas industria
les aptas para tal actividad siguiendo el 
ejemplo de muchos concesionarios de 
automóviles. El paso siguiente, también 
muy fácil de aplicar, sería multar a los 
talleres en cuestión con tanta rapidez y 
repetición como se multa a los conduc
tores. 

CARWS CIFUENTES 

EmroRIAL 

Maldito tráfico 
ESTOS últimos días hemos oído hablar largo y tendido sobre los proble

mas de tráfico en la capital. Huelga de autobuses, referéndum, largas 
y largas colas de retenciones para llegar al trabajo ... o a cualquier otro 

sitio. Cabreos porque no se llega, agresividad y riesgo de que en cualquier 
esquina nos espere un accidente imprevisto. 

Ahora, preparando la maleta para emprender un merecido descanso en Se
mana Santa, el coche no deja de ser una «pequeña caja de muerte». De ello 
hablan las frías estadísticas: más de 7 .000 personas perdieron la vida el año 

· pasado en las carreteras españolas. El tráfico se ha erigido en la mayor causa 
de mortalidad en nuestro país. Y eso sin hacer mención a los miles y miles 
que viven en una silla de ruedas por haberse visto involucrados en alguno de 
los accidentes que dejan una sangrienta huella en nuestras carreteras y ciudades. 

GETAFE tampoco se libra de esta lacra del siglo XX. Así lo demues
tran las estadísticas con casi 600 accidentes registrados durante el año 
pasado, que se han saldado con 4 muertes, 60 heridos graves y 300 

heridos leves. 
Por el momento nadie ha encontrado la panacea salvadora que remedie es

tos problemas. Acaso porque es una tarea de solidaridad ciudadana. Desde 
las altas instancias de la Administración - léase Ministerio del Interior- se 
ha dictado una nueva ley de tráfico para revestir de rango legal a las disposi
ciones en materia de circulación. Se agravan las sanciones «para mantener 
la seguridad de la circulación vial». Multas de hasta 100.000 pesetas y retira
da cautelar del permiso para todos aquellos que quieran hacer de las vías pú
blicas un coto particular por donde campar por sus respetos. 

SIN embargo, la simple iniciativa de disuadir con medidas cautelares y 
represivas es a todas luces insuficiente, salvo que cada vehículo lleve in
corporado como prestación suplementaria un agente de la circulación. 

Es imprescindible una correcta educación vial para todos. Conocer las nor
mas, su correcta utilización y los peligros que acechan en la calle. Algo que 
puede resultar complicado para los adultos pero no para los jóvenes. Es nece
sario un esfuerzo, por parte de la administración pública para que, sin escati
mar recursos, nuestros hijos aprendan en sus clases a estar seguros en la calle. 
Tal vez así nosotros aprendamos de ellos el respeto a las pautas de conviven
cia básicas que evitarían mucho de los accidentes que por imprudencia o des
piste cometemos. Tampoco estaría de más que los que nos gobiernan pensa
sen también en mejorar las carreteras españolas y eliminar de una vez tanto 
cruce peligroso como se les ocurre a los ingenieros. Que en principio son pro
visionales pero luego duran y duran... algunos más de 50 accidentes. 

-D 

HAGASE UN SITIO 
EN CALLE MADRID 

Venta de locales: 

Moda, ocio, Prensa, Revistas, 
Hostelería, Servicios ... 

Teléfonos: 

C/. MADRID, 105 • 28902 GETAFE 682 16 08 - 531 54 90 
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Fiat 4X4 Sisley. 
E1 nuevo turismo de Fiat con tracción a las cuatro ruedas . 

. El vehículo ideal para desplazarse con plena seguridad 
en cualquier situación. Agil en ciudad y duro por las rutas más 
inaccesibles. Cómodo y de fácil manejo. Por fuera y por dentro, 
el Sisley destaca por su elegante personalización . Cuenta con 
el nuevo Fiat 4 x 4 Sisley, con él llegarás donde desees. 

LIBERTAD DE MOVIMIENTOS. 

" Acuda a verlo a su Concesionario Oficial: 

LORENZO SALCEDO, S. A. 
Ctra. de Toledo, Km. 14,500. Tel. 681 62 63. Getafe. 
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ENTRE NOSOTROS 

Drogas: otras ~ternativas 
·EL problema de la droga afecta de 

manera definitiva a toda activi
dad en la vida social, política, 

económica, etc., del país, sin que se ha
ya por ahora analizado y encauzado la 
cuestión partiendo de lo real y no de po
siciones preestablecidas o impuestas des
de otros sitios. 

El Fiscal General del Estado, en su 
memorial anual, asegura que los delitos 
relativos al tráfico de drogas han expe
rimentado un incremento alarmante, un 
20,040/o. En esta memoria, como viene 
siendo habitual, ocupan un lugar desta
cadísimo los delitos contra ta propiedad: 
866.091, y contra las personas: 88.164, 
ambos íntimamente relacionados con la 
droga. También aumentó el número de 
muertos por sobredosis o adulteración de 
la droga en un 500/o. Lo que no dice la 
Memoria del Fiscal General es que tam
bién aumentaron los toxicómanos y, so
bre todo, las inmensas fortunas de las 
mafias que, con su enorme potencial 
económico, compran voluntades e inclu
so naciones. 

De tal manera se está instalando el po
der a través de las narcodivisas que exis
ten bastantes datos para pensar que do
minan una parte importante de la 
economía mundial: 500.000 millones de 
dólares en 1988, el segundo mayor ne
gocio del mundo tras el tráfico de armas. 
3 de cada 4 bancos americanos blan
quean dinero procedente de la droga; en 
España aparecen Bonos del Estado com
prados en manos de traficantes de dro
ga, etc. 

Todo este panorama infernal de muer
te, violencia y corrupción no es genera
do por la droga en sí, sino por la prohi
bición que provoca que determinados 
productos, como el opio o la hoja de co-

ca, se conviertan en el oro blanco o ma
rrón de la época moderna. El prohibi
cionismo de la Ley Seca produjo efectos 
devastadores que aún hoy padecemos: 
mafia, corrupción, muertes, enriqueci
miento de criminales, etc. Además, pro
vocó un considerable aumento del con
sumo que retrocedió tras la abolición 
pero, sobre todo, produjo un deterioro 
enorme e irreparable en la credibilidad 
de la ley y su respeto como norma im
perativa de convivencia, porque las leyes 
cuyo cumplimiento es imposible provo
can el descrédito de las mismas y de las 
instituciones. 

SEGUN encuestas muy recientes, el 
primer contacto con las drogas se 
realiza entre los 11 y los 16 años, 

lo que pone en evidencia que cada día 
se produce el contacto en edad más jo
ven, y ello sin duda' viene motivado, en
tre otras razones, por la necesidad de los 
propios consumidores de revender y ha
cer proselitismo para satisfacer su nece
sidad. No podemos obviar, por otra par
te, que la prohibición por sí misma 
genera tentación como ocurrió en Espa
ña con la pornografía. 

Pero, veamos cuál es el problema. 
¿Consumir heroína o hacerlo sin ningún 
tipo de problema médico, sin ningún ti
po de control de la sustancia y de los adi
tivos? ¿Consumir heroína o los proble
mas que acarrea el tener que pagar unos 
altísimos precios por ella? ¿Consumir he
roína, cocaína o robar para pagarla? 
¿Consumir o tener que automarginarse? 
¿Consumir o no tener posibilidad algu
na de dejarlo cuando haya voluntad pa
ra ello? ¿Consumir o enriquecer a ele
mentos antisociales y ayudar a aumentar 
el poder y la influencia de criminales? 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
José Manuel Sáncbez, 39 años, casado y con dos bijas. Este cáncer nació un mes de 

julio de 1950 en Villanofar de Rueda (León). En la actualidad es inspector jefe de policía 
en Getafe, ciudad en la que vive desde 1982. Anteriormente, su trabajo le llevó de norte 
a sur: primero fue Bilbao y luego, Tenerife. Paralelamente a su trabajo, José Manuel Sán
chez ha desarrollado una intensa actividad sindical. Primero en la USP, de la que fue 
su secretario general basta 1987. A continuación, fue nombrado secretario de relaciones 
nacionales e internacionales y de información del SUP, tras la fusión de ambos sindica
tos. En este cargo ha permanecido hasta diciembre pasado. 

Su experiencia como policía y sobre el mundo que rodea al Hrcotráfico le ha llevado 
a ser miembro de la Liga Internacional Antiprobibicionista sobre la Droga. En las últi
mas elecciones generales fue el candidato número 1 en la lista de los radicales, por la 
Liga Antiprohibicionista. Actualmente ejerce también como profesor de la policía muni
cipal. Entre sus manías reconoce que se entretiene contando los números de las matrícu
las de los coches cada vez que se sube solo al volante. Quizá, su mayor afición es -según 
nos confiesa- conversar y conversar ... 

José Manuel Sánchez. 

¿Consumir o tener que prostituirse para 
conseguirlo? ¿Consumir o tener que ser 
delincuente para hacerse con ella? ¿Con
sumir o arriesgarse a morir por la alta 
o baja calidad del producto? ¿Consumir 
o arrastrar a la infelicidad a toda la fa
milia? 

Con todo ello, podemos asegurar que 
la sociedad sigue identificando que la 
droga, la ilegal: heroína, cocaína, hachís, 
son el mal del siglo XX y serán peores 
en el XXI. Pero, ¿qué elementos de jui
cio se tiene para creer que sólo las ilega
les? Muy escasos. Sin embargo, no va
mos a entrar en el juicio y juego de las 
cifras, que nos aclararía que sólo el al
cohol multiplica por cientos los daños 
causados por estas otras drogas ilegales. 

En España, la droga es ilegal pero li
bre. Es preciso reconsiderar la política re
presiva sobre toxicómanos y pensar en 
otras alternativas como la despenaliza
ción a través de una reglamentación ex
presa. Considerar al drogadicto como un 
enfermo, que es la definición de la Or
ganización Mundial de la Salud, colo
cándole, por tanto, en manos del servi
cio médico-asistencial del Estado y 
sometiendo los productos bajo control 
también del Estado en régimen de mo
nopolio como cualquier otro producto 
de riesgo. 

JOSE MANUEL SANCHEZ GARCIA 
Inspector Jefe de Policía 

en la Comisaría de Getafe 
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GETAFE 
Cristina Almeida inauguró el I encuentro de mujeres de la zona sur 

((El futuro se llama mujen) 
La presencia de la diputada de IU, 

Cristina Almeida, en Getafe durante el 
I encuentro de grupos de mujeres de la 
zona sur, entusiasmó al público feme
nino que el pasado día 19 abarrotó los 
locales de CCOO. Para el bautismo de 
las jornadas fue elegida la combativa 
parlamentaria. 

«Se pensó en Cristina - declaró en el 
acto Carmen Donoso- para cortar la 
cinta porque a todas nos gusta y es la 
imagen contraria a cualquier político 
tradicional porque habla como noso
tras ... es una tía gordita y simpática». 
A su vez, Cristina Almeida recogió el 
testigo manifestando que Getafe, al 
igual que la zona sur, tiene que ver mu
cho con ella por tratarse de una zona en 
la que desde siempre han existido los 
contrastes. La diputada reivindicó el de
recho de las mujeres a hablar de lo que 
piensan y sienten acerca de la realidad 
que les rodea «de esa forma se habrá ga
nado mucho. Sólo las mujeres concien
ciadas de la zona sur, son las que cono
ciendo los problemas pueden hacerla 
cambiar ... A lo mejor no cabemos todas 
en la universidad, pero tened por segu
ro que aquí se impartirá igual o mejor 
que en las aulas. El futuro se llama mu
jer». 

Cristina Almeida habló de las desis 

gualdades que aún existen, hoy por hoy, 
entre el hombre y la mujer. De hecho, 
la tasa de participación económica de las 
mujeres en nuestro país tiene un porcen
taje bajísimo respecto al resto de países 
europeos, exceptuando Portugal y Gre
cia. Asimismo, Almeida denunció que 
el trabajo de las mujeres suele localizarse 
preferentemente en la economía sumer
gida, hecho que se agudiza más en zo
nas como la nuestra. «Y eso es debido 
a que la mujer no tiene una categoría de 
trabajo. Existe una idea subsidiaria y de 
nulo protagonismo del trabajo de la mu
jer. Faltan igualdad de oportunidades, 
de trabajo, etc ... y conste que no quiero 
ser. como ellos porque eso sería como 
perder parte de nosotras mismas». 

Sin embargo, gran parte de su inter
vención se centró en el tema del aborto. 
Dio a conocer la Proposición de Ley que 
sobre la interrupción del embarazo ha 
elaborado su grupo parlamentario. Cris
tina Almeida manifestó al respecto que 
las mujeres tienen que bajar la bandera 
de la insolidaridad ya que la Ley que ac
tualmente existe es totalmente injusta. 
«Es un problema que tenemos que abor
dar - añadió- aunque nadie va a ha
cer algo que no quiera. Es una Ley para 
las mujeres, la utilicen o no. Nadie pue
de perderle el respeto a la mujer por 

La diputada de IU animó a que estos encuentros sirvan para concienciar a mayor 
número de mujeres de su propia realidad. 
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La ex-concejala de IU, Carmen Donoso, 
y Cristina Almeida. 

querer decidir voluntariamente cuando 
quiere tener un hijo. Sin embargo, tan
to si lo llevamos a cabo o no por nues
tra ideología, este derecho ha de estar 
contemplado en condiciones». 

Su charla, que fue seguida de un co
loquio con los grupos de mujeres parti
cipantes en estas jornadas, supuso el 
broche de oro de ese primer día de en
cuentro de mujeres del sur. Durante dos 
días se formaron tres grupos de trabajo 
en los que se abordaron las diferentes 
problemáticas que rodean a la educa
ción, salud, participación y formación 
y empleo. Las jornadas finalizaron el día 
20 y contaron, en su clausura, con la in
tervención de la subdirectora del área de 
la mujer en la CAM, Begoña San José, 
quien habló del Plan de Igualdad de la 
Mujer previsto por el gobierno regional. 

Este I encuentro de mujeres, que fue 
valorado muy positivamente por las asis
tentes, contó con grupos procedentes de 
Pinto, Parla y Leganés, además de los 
colectivos de Adesac, Nuevos Horizon
tes, Adesma, Pasionaria S.111, Ma~uela 
Galeote, Grupo de Mujeres de Getafe, 
Colectivo la SAi, JOC-M, JCM y Unión 
local de CCOO. 
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Enrique Múgica criticó duramente a IU 

Conferenciante de excepción 
El Ministro de Justicia, Enrique Múgica, acudió el pasado 20 de marzo a 

Getafe para disertar sobre el futuro del socialismo democrático, haciendo 
especial hincapié en los cambios que actualmente se están viviendo en lo_s 
países del Este de Europa. Múgica, no obstante, también tuvo tiempo para 
realizar una dura crítica a Izquierda Unida, a la que acusó sin paliativos de 
«estar haciendo el juego a la derecha» política. Tras su larga intervención, 

que tuvo como marco la sede del partido socialista de la localidad y en la que 
estuvo acompañado por Pedro Castro, El Progreso consiguió declaraciones en 

exclusiva del ministro conferenciante. 

Interrogado sobre la propuesta de 
acercamiento del PIE realizada por su 
propio presidente, Santiago Carrillo, y 
acerca de la mención que hizo del mis
mo, en un momento dado, el ministro 
aclaró rápidamente que «no he habla
do a niveles orgánicos, por supuesto ... 
me he referido a que el PSOE se ha con
vertido en la casa común en la que ca
ben todos aquellos que quieran luchar 
por el socialismo desde presupuestos in
defectiblemente democráticos. Se trata 
de una vieja idea del socialismo demo
crático de siempre. Esa idea la expresó 
Lebrun en el congreso de Tours en 1920, 
cuando se produjo la división del parti-

do comunista francés. Y hoy, esa idea 
se está realizando en todo el mundo. Se 
afirma y se ha consolidado con fuerza 
en la Europa Occidental y comienza 
afirmarse con fuerza también en la 
Europa Central y del Este.» 

Asimismo, Enrique Múgica acusó a la 
coalición de IU de estarle haciendo el 
juego a la derecha. No hay más que ver
lo. La cooperación y la colaboración en
tre el partido comunista y la derecha es 
algo tan patente y tan visible que es al
go más que un juego. Es un comporta
miento peligroso del que solo puede sa
lir ganando la derecha. Afortunadamen
te, el partido socialista en España es tan 
fuerte que la derecha, a pesar de todo 
el servicio que le están prestando los co
munistas, no ganará en este país». El 
ministro, pese a su torio conG.iliador tam
poco ahorró epítetos a la hora de califi
car al Partido Comunista de España. 
Este - dijo- se mueve entre el «mesia
nismo y la desvergüenza». Para Múgi
ca, el PCE no ha cambiado. Esta sólo 
alentado por «una visceralidad antiso
cialista». 

Enrique Múgica 
durante la 
conferencia-coloquio 
celebrada en la sede 
del PSOE local. La 
intervención del 
ministro congregó a 
UD numeroso público 
socialista. 

En declaraciones a 
esta revista, el 

ministro de Justicia 
criticó la actitud de 
la coalición de IU, a 

la que tachó «hacerle 
el juego a la 

derecha». 

Durante la breve entrevista concedida 
a esta revista también quisimos pulsar 
su opinión sobre la proposición de Ley 
que presentará en breve IU de la inte
rrupción del embarazo. El máximo res
ponsable de Justicia manifestó que «no 
la conozco. Creo que existe una cierta 
convergencia de distintos sectores socia
les para ampliar las causas de despena
lización de la interrupción del embara
zo. Y eso tiene que estar inserto en la 
reforma del código penal y cuando ten
gamos preparado el anteproyecto penal, 
estamos preparándolo ahora, que duda 
cabe que se contemplará la interrupción 
del embarazo en unos supuestos amplia
dos. No le puedo decir cuales van a ser 
pero serán el resultado de un amplio 
consenso». El ministro no quiso desve
lar más datos sobre este polémico tema 
que fue abordado sin tapujos un día an
tes por la diputada de IU, Cristina Al
meida, en d transcurso de unas jorna
das de grupos de mujeres del sur. Al 
finalizar nuestra breve conversación con 
Enrique Múgica, el ministro partió de 
nuevo hacia Madrid. 
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Manuel Escudero y Enrique Curiel presentaron el Progrupa 2000 

Hacia la renovación 
El pasado 21 de marzo fue presentado el Programa 2000 del partido socialista 

en el Centro Municipal de Cultura de Getafe. Este manifiesto, que se está 
debatiendo en todas las agrupaciones y clubs socialistas del país, fue dado a 

conocer por su coordinador, Manuel Escudero, quien estuvo acompañado por el 
ex-diputado y ex-militante del PCE, Enrique Curiel. La renovación del proyecto 

socialista y su ampliación hacia otros sectores de la izquierda española son 
algunas de las claves que recoge el documento base del PSOE. 

En líneas generales, el llamado Programa 
2000 parte de la necesidad de renovación del 
proyecto socialista, tanto de sus principios 
básicos como de su estrategia en el futuro. 
Esa idea de renovación, repetida insistentes 
mente por Manuel Escudero, va estrecha
mente ligada a la ampliación del socialismo 
hacia otros sectores de la izquierda. «Se tra
ta, en definitiva - explicó Escudero- que . 
el Programa 2000 se convierta en una plata: 
forma de encuentro de la izquierda españo
la». La unificación de la izquierda es, pues, 
uno de los retos que se marcan los socialis
tas de «nuevo cuño». 

En opinión de Escudero, «el socialismo 
democrático puede llegar a convertirse en la 
casa común de la izquierda española, si los 
comunistas están a la altura de las circuns
tancias ... En estos momentos, el comunismo 
español se encuentra en una profunda crisis 
desde el punto de vista de· sus principios bá
sicos. Tienen que hacer una profunda recon
versión ideológica». 

El coordinador del Programa 2000 puso 
de manifiesto que por el hecho de que el PCE 
haya cambiado sus siglas por IU no se ha lle
vado a cabo ninguna transformación y eso, 
añadió, «puede tornarse en el futuro en un 

fracaso». Por su parte, su compañero de me
sa y también colaborador en el Programa, 
Enrique Curie!, fue más contundente afir
mando que «se hace .necesario y urgente con
seguir esa nueva izquierda europea, sobre to
do tras los resultados en la RDA que son 
enormemente preocupantes ... Y aquellos que 
no entienden este proceso, y que están más 
obsesionados por discutir otras cosas que por 
comprender la trama del nuevo mapa polí
tico que se está configurando en Europa, es
tán en posiciones conservadoras. Son la de
recha. El señor Anguita es la derecha en esta 
país. Me refiero a que es el conservador de 
la izquierda como lo es el señor Ligachov, 
aunque el discurso sea aparentemente con-
trario». · 

En opinión de Curie! los partidos comu
nistas europeos como el francés, portugués 
o español no pueden permanecer al margen 
de los acontecimientos que se están produ
ciendo. Tienen que decidirse porque el tiem
po apremia: «el debate en el PCE ha comen
zado y espero que culmine serenamente y con 
lucidez. Aunque no es algo en lo··que yo pue
da o quiera intervenir .. ;» aclaró el ex
militante y ex-diputado comunista. 

Hastajunio próximo, los socialistas éspa-

Manuel Escudero, Pedro Castro y Enrique Curiel durante la rueda de prensa 
que precedió a la presentación del programa. 

Enrique Curiel reivindicó una núeva 
izquierda europea y calificó a .Anguita 

de conservador de la izquierda. 

ñoles tendrán fa oportunidad de debatir el 
borrador del manifiesto . para su redacción 
definitiva. Tras esa fecha el PSOE aprobará 
el Programa 2000, que servirá de marco es-

.· tratégico para sus futuras políticas. Este ejer
cicio de reflexión indica que el partido so
cialista no quiere perder «el carro de la 
modernidad» y es consciente de que en es
tos últimos años ha sufrido un desgaste, ine
vitable por otra parte, como partido hege
mónico en el poder. Los recientes resultados 
en Melilla así como las pasadas generales así 
lo indican. Por eso, ahora, la palabra clave 
es el «cambio social». 

Conviene aclarar que el manifiesto que se 
discute parte de una serie de teorías sobre la 
que se articulará el Estado Social que «será 
un instrumento clave para avanzar en la in
tegración de la sociedad hacia la prosperi
dad compartida». Los socialistas apuestan 
en su programa por un Estado descentrali
zado, más eficaz y representativo. Asimismo, 
recuperan ideas tradicionales como el inter
nacionalismo, según comentó Enrique Cu
rie!. Se trata de establecer, por tanto, unos 
marcos comunes a los partidos socialistas de 
la Europa comunitaria. 

«No estamos debatiendo un programa 
electoral sino todo un planteamiento y filo
sofía del socialismo democrático de las pró
xbnas décadas» sentenció Manuel Escudero. 
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IU acusa a Pedro Castro de no haber «abierto el pico» hasta ahora 

Mas polémica sobre el hospital 
Los alcaldes de Getafe, Pedro Castro 

y Parla, Pedro Bermejo, acompañados 
. del primer teniente de alcalde de Pinto, 
José María Martínez manifestaron el pa
sado 20 de marzo que «si hace falta nos 
movilizaremos para que se cumplan los 
compromisos del lnsalud. El sur estará 
en pie de guerra para garantizar la mar
cha del hospital». 

De nuevo salta a la palestra el Hospi
tal central de Getafe cuyo final aún si
gue siendo incierto pese a los reiterados 
anuncios que realiza el alcalde sobre su 
puesta en marcha dentro de ocho me
ses. Los detonantes de esta rueda de 
prensa fueron por un lado, las movili
zaciones y huelga de los trabajadores de 
Cruz Roja y, por otro, la propuesta de 
IU en la asamblea de Madrid que reco
ge la necesidad de mantener el hospital 
de Cruz Roja en Cuátro Caminos. <<El 
motivo de la convocatoria, explicó Pe
dro Castro, es que se habiliten las parti
das presupuestarias necesarias para el · 
personal y material del futuro hospital 
del área 10 ... además, solicitamos a la 
asamblea que el hospital se abra en su 
tiempo y forma». 

Durante la conferencia los alcaldes ca
lificaron de «insolidarias» las actitudes 
de los trabajadores de Reina Victoria 
que se oponen al traslado. Asimismo, 
manifestaron que un 50% del personal 
de Cruz Roja estaría dispuesto a venir 
a Getáfe. 

Aspecto del Hospital central de Getafe, cuya terminación está prevista para primeros de 1991 

Las declaraciones efectuadas por el al
calde getafense, · fueron- criticadas días 
después por el diputado de IU en la 
Asamblea de.Madrid, Salvador Torreci~ 
Ha, para quien «la actitud del alcalde 
nos ha chocado enormemente, es la de 
una persona insolidaria, que no se en
tera de las cosas ... en todo caso las mo
vilizaciones que anuncia han de hacer
se ante el ministerio y no en la CAM». 
Torrecilla, acompañado de-- Adolfo Gi
laberte y de otros concejales de IU de -
la localidad, afirmó que su grupo for -
mulará una proposición no de ley para 
que se doten, en los presupuestos del Es-

-tado; las partidas presupuestarias para , 
el personal del hospital. - -

Asimismo, esta coalición pedirá que 
seari atendidos en el 12 de octubre los 
usuarios de Getafe y resto dé las pobla
ciones que comprenden esta área hasta 
que se ponga en marcha el hospital de 
referencia. En opinión de Salvador To
rrecilla «IU está realizando un papel que 
no ha sido cubierto por el alcalde, quien 
durante estos años no ha abierto el pico 
sobre el hospital». Un hospital cuya tra
yectoria, en opinión del parlamentario 
autonómico, puede recordar al Escorial 
del siglo XX. 

Adolfo Gilaherte, coordinador general 
El pasado J 1 de marzo se celebró la II asamblea ·de IU, de 

la que resultó elegido su coordinador general, Adolfo Gila
berte, actual portavoz de esta coalición en el ayuntamiento. 
Asimismo fue nombrado coordinador de áreas, Alfonso Car
mona. Ambos forman parte de la presidencia de Izquierda 
Unida, órgano colegiado en el que también están representa
dos los partidos políticos pertenecientes a la coalición y per
sonas sin afiliación partidaria. De esta manera el PCE tiene 
4 miembros: Laura Lizaga, María Luisa Muñoz, Gregorio 
Gordo y Joaquín Jiménez Yuste. Se dejaron tres puestos, 2 
de los cuales son para el PASOC y uno para Izquierda Repu
blicana. Según Gilaberte, Domingo Gil (ex-concejal socialis
ta y asistente a la asamblea) dijo que están estudiando la cons
titución del PASOC en Getafe. De otra lado, 3 personas sin 

afiliación política fueron elegidas por la asamblea: Felipe Gar
cía Labrado, Antonio Labrado y Raquel Sousa. 

El órgano de dirección de IU será el consejo local que a su 
vez estará compuesto por la presidencia y los responsables de 
áreas (que se dividen en tres grandes apartados: social, eco
nomía y empleo y planeamiento). «En el plazo de un mes, ma
nifestó el coordinador general de IU, se reunirán todas las áreas 
para posteriormente elegir democráticamente a su coordina
dor». 

Destacar, como aspecto novedoso la constitución de tres 
asambleas de barrio en Perales del Río, Bercial y Sector 111. 
Finalmente, Gilaberte añadió que la elaboración del progra
ma político y de gobierno de JU se trabajará por parte de las 
áreas. 
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LEGANES 
Julio Caro Baroja, conferenciante en el Julián Besteiro 

Un juglar en el siglo XX 
Julio Caro Baroja, entrañable magis

ter, trasladó a todos los que asistieron 
a su conferencia el pasado 15 de marzo 
en el centro J ulián Besteiro de Leganés 
a los remotos tiempos del medievo. Con 
un serio traje negro jugueteó con sus ga
fas de ancha montura del mismo color. 
Nadie como él para acercarnos a la lite
ratura de cordel. Un género que dijo no 
merece estar considerado como menor. 
Un género que Caro Baroja conoce per
fectamente a fuerza de horas y horas de 
estudio en la vasta biblioteca que le le
gara a su muerte su tío, el genial Don 
Pío, y que él a su vez ha ido engrande
ciendo. 

Como un juglar perdido en este pro
saico siglo XX, Julio Caro Baroja fue 
desgranando frases sobre ese género li
terario que en el medievo aglutinaba a 
los aldeanos en torno al cartel sobre el 
que un buhonero o un ciego iba relatan
do su historia. La literatura se entremez
claba así con el mundo de la informa
ción. 

Julio Caro Baroja durante la conferencia que pronunció el 15 de marzo en Leganés. 

A Caro Baroja, quien más de una vez 
se ha perdido por las cuevas de Zuga
rramurdi intentando atisbar acaso los 
ecos que en esas tierras navarras deja
ran las que por brujas quemó la Inqui
sición, le asusta que nos estemos con
virtiendo en una sociedad que adora el 

becerro de oro. El culto al dinero ha sus
tituido el culto a la Cultura. 

Julián Besteiro. Los que no fueron se 
perdieron una oportunidad única para 
escuchar a un juglar que, sin palo para 
señalar ni láminas de dibujo, nos aden
tró con el mejor lenguaje de los roman
ces de ciego en un universo perdido ya 
en el silencio de las piedras. 

Prueba de ese escaso interés en lo de 
cultivar el espíritu fue la escasa presen
cia de público en la conferencia. Medio 
centenar de personas salpiquetearon los 
doscientos asientos del salón de actos del 

Alcanzar el Albert Hall 
David Hurtado tiene 24 años y la carrera de piano con

cluida. Esta joven promesa sueña con abrirse paso en el 
difícil mundo de los profesionales de la música. Desde los 
8 años lleva metido en un mundo de teclas blancas y ne
gras a las que ahora dedica, en exclusiva, 6 horas al día. 
Un arduo camino de práctica que compagina con las cla
ses que imparte en la escuela municipal de música de Vi
llaviciosa de Odón. 

«Lo que pretendemos -nos cuenta David- es compa
ginar el mundo de la pedagogía con los conciertos, porque 
vivir sólo de estos últimos es una fantasía. De momento, 
no hay ni infraestructuras ni apoyos para dedicarse a ello, 
sobre todo para jóvenes profesionales ~omo yo». Es difícil 
entrar en el mundo de la élite de los solistas pero David 
sueña con tocar en el Albert Hall de Londres. 

Este joven pianista, que estudió con Manuel Carra en 
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el conservatorio de la capital, se enfrenta este mes de abril 
a un concierto en el Centro Cultural «casa de Vacas» 
en el Retiro. En los últimos días de marzo los acordes 
de la sonata 26 de Beethoven, la Fantasía Bética de Fa
lla y 3 estudios de Chopin acariciaron el auditorio del 
Centro Cívico Nicolás Salmerón. El solista era David 
Hurtado. 

Sus preferencias le llevan a la época de los románticos ... 
«y ahora estoy metiéndome un poco en la música españo
la». Quiere aprender de los buenos concertistas de piano 
pero no imitarles. Quiere definir un estilo propio, «lo que 
hago -explica- es intentar buscar la idea que quería ex
presar el compositor y plasmarla en la interpretación. Por 
supuesto uno no tiene que limitarse estrictamente a lo que 
pone en la partitura, hay que aportar algo y eso es lo más 
difícil». 



Blanca Femández Ochoa, Enrique Castro y Alfonso Redondo entre los congregados 

Tres mil personas con Muib 
Alrededor de 3.000 personas se ma

nifestaron el pasado día 11 en apoyo de 
' Alberto Muñiz, director de la CEMU 
(Ciudad Escuela de la Muchachos) pa
ra quien el fiscal solicita 50 años de pri
sión por un presunto delito de corrup
ción de menores. 

La convocatoria, a cuya cabeza mar
chaba Blanca Fernández Ocboa, fue 
efectuada por una autodenominada 
Coordinadora del Movimiento Ciudada
no y estaba formada por peñas, casas re
gionales y entidades deportivas, cultu
rales y religiosas. 

Además de la campeona olímpica, se 
dieron cita para mostrar su apoyo a «Tío 
Alberto» el sacerdote Enrique Castro 
(responsable de la Coordinadora de Ba
rrios de Madrid), el boxeador Alfonso 
Redondo, el cineasta Basilio Cortijo (re
cientemente galardonado con el premio 
Gaya) y diversas personalidades locales 
como el ex-alcalde Mateo Luaces. 

La manifestación, bajo el lema «Le
ganés con Alberto Muñiz, tío Alberto 
con amistad», partió de la CEMU y de
sembocó en la plaza de España. Los ma
nifestantes corearon consignas como 
«no queremos jueces, esto es el jurado« 
o Alberto .es inocente, queremos justi
cia». Tanihién se oyó el slogan. «alcal
de, cobarde, te va a votar tu padre» di-

rígido contra Fernando Abad, a quien 
consideran «culpable del deshonor que 
pesa sobre Alberto Muñiz». 

Al llegar al Ayuntamiento tomó la pa
labra Blanca Fernández Ocboa, quien se 
declaró amiga de «tío Alberto» de toda 
la vida y leyó un escrito del propio Mu
ñiz, en el que se pedía que éste fuera el 
último acto público sobre su proceso 
hasta el juicio. 

En la carta se decía además «querer 
a pesar de estar abajo, juzgado, calum
niado» y que, aún a riesgo de que las 
personas que administran la justicia 
«puedan equivocarse, más grave error 
sería juzgar al margen de ella». Se aña
de en este escrito que «todo acto contra 
ellos, los que acusan y se equivocan, que 
no venga de la justicia sería tan irracio
nal como el daño que estáis denun-
ciando». -

Posteriormente, tomó la palabra En
rique Castro quien afirmó que, aunque 
la administración de justicia declarara 
culpable a Alberto, él lo seguiría apo
yando. Castro denunció que los medios 
de comunicación sólo se hacen eco de 
los problemas de los jóvenes cuando son 
sujeto de la inseguridad ciudadana y que 
haJ,ría menos delincuencia juvenil si hu-

. biese más instituciones como la CEMU. 
El sacerdote terminó destacando la la-

.Aspecto de la manifestación celebrada el 11 de marzo 
pasado en apoyo de Alberto Muiüz. 

La campeona olímpica Blanca Femández 
Ochoa y, a su derecha, el cineaáta Basilio 
Cortijo no quisieron perderse 
la convocatoria. 

bor de la CEMU ya que, a diferencia de 
otras instituciones de acogida donde los 
jóvenes acababan delinquiendo, «aquí 
es lo contrario». 

Por último, los chicos de la Ciudad
Escuela entonaron canciones a favor de 
«Tio Alberto» a las que se unieron el res
to de los asistentes mientras la multitud 
comenzaba a dispersarse. 

DANIEL CARRILW 

Los más pequeños de la CEMU 
encabezaron la marcha. 
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LEGANES 
Convenio con la Cruz Roja 

Cazados los fines sociales 
Un convenio suscrito el pasado marzo entre el alcalde y el presidente de la Asam

blea Local de Cruz Roja nos ha abierto las arcas de los fondos destinados en la 
declaración de la renta a fines de interés social. De ese 0,52% saldrán los fondos 
para financiar al voluntariado social que colaborará en el Programa de Ayuda 
Domiciliaria (PAD) desarrollado por la concejalía de Servicios Sociales. El objeti
vo es mejorar la atención de las personas que se benefician de este programa 
- especialmente ancianos y minusválidos- distinguiendo lo que es competencia 
de los profesionales de lo que puede ser un trabajo voluntario. De esta forma, to
do lo que se refiere a aseo personal, limpieza doméstica y alimentación seguirá 
siendo desarrollado por el personal del Programa de Ayuda a Domicilio. Los vo
luntarios serán los encargados de facilitar la movilidad de los usuarios de este ser
vicio y acompañarles en actividades de ocio y tiempo libre. 

Para el concejal de este área, Antonio Sánchez, «con el convenio le hemos pues
to un cascabel a un gato difícil de coger en nuestro país por el índice de desempleo 
que existe. El simple hecho de acompañar a una persona lo vemos como un traba
jo que tendría que ser pagado». A esto hay que añadir la escasa organización que 
existe en España en lo que se refiere a trabajo voluntario. Así lo reconoce el conce- · 
jal para el que en España «el trabajo voluntario es tan voluntario que cada uno 
hace lo que le parece bien, eso sí con su mejor voluntad». 

El convenio, vigente en principio hasta finales de año, ha abierto las puertas 
para la colaboración ayuntamiento-Cruz Roja. Sin embargo, sólo se está empe
zando, porque el organismo internacional puede colaborar en otras áreas de la vi
da municipal y existen más entidades que pueden integrarse en esta red de trabajo 
voluntario organizado como Cáritas y un buen número de asociaciones. 

El 8 de marzo el alcalde, Fernando Abad, viajó de nuevo a Chile como inte
grante de una delegación de la Federación Española de Municipios y Provincias 
(FEMP) para reactivar la cooperación a nivel local con este país que ha conse
guido salir de las oscuras garras de la dictadura militar. La visita oficial coinci
dió con la toma de poder del nuevo presidente chileno, Patricio Alwyn. En la 
instantánea, tomada por un aficionado, vemos al alcalde ante la tumba de Sal
vador Allende flanqueado por las banderas de Chile y el PSCh. El alcalde regre
só a nuestra localidad a tiempo para asistir al pleno del 15 de marzo, pero antes 
hizo una breve escala en Estrasburgo para acompañar a un grupo de escolares 
de Leganés que visitaron la sede del parlamento europeo. 
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CENTRO DE SALUD 
EN LA FORTUNA 

A partir de este mes entra en funcio
namiento, de forma provisional, el cen
tro de salud de la calle San Melchor. El 
centro, que prestará asistencia en tanto 
duren las obras de las nuevas instalacio
nes, atenderá las necesidades de los ser
vicios de pediatría, medicina general y 
curas de los cerca de 14.000 habitantes 
del barrio. Para junio el lnsalud se ha 
comprometido a poner en marcha el ser
vicio de urgencias durante las 24 horas. 

LA CORPORACION 
ACEPTA MEJORAS 

En el pleno de marzo la corporación 
aprobó por unanimidad una moción de 
la Coordinadora de las AA.VV. sobre las 
modificaciones que plantean al proyec
to de reforma de la estación de Zarza
quemada. Entre ellas figuran mayores 
medidas de vigilancia y seguridad, cons
trucción de Un andén central y cubri
miento total tanto de la estación como 
de los accesos. 

NUEVO EDIFICIO 
MUNICIPAL 

En el mismo pleno se aprobó el pro
yecto para el nuevo edificio municipal 
de sector 12 de equipamiento, junto al 
barrio de Zarzaquemada. Estas nuevas 
instalaciones se integran en la política de 
descentralización defendida por el ac
tual equipo de gobierno. El proyecto 
tendrá un coste de 267 millones de pe
setas. 

TRES PROYECTOS 
Dentro del paquete de proyectos 

INEM-corporaciones locales, todos los 
grupos municipales dieron su visto bue
no a los referidos al control atmosféri
co y vertidos líquidos industriales, recu
peración medioambiental, archivo de la 
Universidad Popular y un último pro
yecto informatizado para actualizar los 
recursos económicos del municipio. 



CoMUNIDAD 
Es la segunda que se inaugura en la región 

Euroventanilla para el sur 
El pasado 13 de marzo se inauguró en Getafe la euroventanilla IMADE de la 

que podrán beneficiarse todos los municipios de esta área madrileña. El 
centro, resultado de la colaboración entre la comisión de las CCEE y la 

CAM, ofrecerá a los empresarios de la zona un servicio de información y 
asesoramiento en temas de ámbito europeo. Precisamente, el servicio va 

dirigido a las PYMES ya que son las que más dificultades tienen a la hora de 
recabar este tipo de información. Este el segundo centro que ha. abierto en 
nuestra región el Instituto Madrileño de Desarrollo, IMADE. El primero de 

ellos está localizado en la capital. 

En palabras del director general del 
IMADE, José Carlos Lacalle «las orga
nizaciones de ámbito nacional ya tenian 
euroventanillas en Madrid; por tanto, 
existe un cierto rodaje de las mismas 
desde que se lanzó el programa de la di
rección general XXIII de la Comisión 
Europea (en el año 87) de forma expe
rimental. Este servicio consiste en ofre
cer y facilitar información sobre todo lo 
que es legislación europea o tramitación 
de actividades en suelo europeo: infor
mar sobre sus barreras arancelarias, 
condiciones de participación en proyec
tos europeos, etc .. En suma, todo lo re
lacionado con la CEE que tenga interés 
económico va a poder darse a conocer 
a través de este tipo de centros». 

En mayo del pasado año la Comisión 
Europea concedió al IMADE la gestión 
de estas euroventanillas, completando 
así los programas del Instituto de la Pe
queña y Mediana Industria, tendentes a 
incrementar la competitividad de las em
presas madrileñas, de cara al Mercado 
Interior Europeo de 1993. El motivo pa
rece claro: son precisamente las PYMES 
las que más dificultades encuentran a la 
hora de recoger información, hasta aho
ra dispersa. 

José Carlos Lacalle aclaró, sin embar
go, que «no pasa de ser una ventanilla 
de información, de contacto directo con 
Bruselas en tiempo real ... Eso es, ni más 
no menos. Sin embargo, tiene de más 
que para 1994 un porcentaje alto de ac
tividades que se realicen en cada país de 
la CEE van a tener mucho que ver con 
la legislación europea (en un 80%). Se 
tratará, pues, de estar directamente vin
culados con Bruselas para tener un in
formación directa y lograr que también 
dispongan de ella aquellas personas in
teresadas; sobre todo, empresas intere
sadas en estos temas». 

Además de la conexión informática 
con la oficina de Bruselas este servicio 
también dispone de una conexión con 
todas las euroventanillas de los países 
europeos del mercado común. En total, 
la Comisión Europea ha ampliado has
ta 187 los centros de este tipo. Además 
de las tareas de información y asesora
miento, la eUroventanilla ofrece otro ti
po de servicios como colaborar con las 
empresas en la identificación de los pro
gramas de ayudas y préstamos comuni
tarios qué les puedan afectar, promover 
la realización de seminarios y coloquios 
en los que se traten temas europeos de 
interés específico para los empresarios, 
facilitar y coordinar la realización de 
foros empresariales y favorecer la coo
peración entre empresas. Además, la ·. 
Comunídad Europea ayuda al manteni~ · 
miento de la euroventanma ·con 50 mil 

Ecus, cantidad que equivale a 6 millo
nes de pesetas. 

Para el director general del IMADE, 
el hecho de ubicarla en Getafe respon
de a que esta localidad tiene una tradi
ción industrial. «Se ha montado - aña
de José Carlos Lacalle- en el corazón 
industrial del sur: Getafe, Fuenlabrada, 
Leganés y un poco de Parla. En estos 
municipios -sentencia- se concentra 
precisamente gran parte de la industria 
mediana madrileña». 

Por último, resaltar que al acto de 
inauguración acudieron el Consejero de 
Economía, Eugenio Royo; el director 
general del IMPI, Juan José Llisterri; 
el responsable de la Dirección general 
XXIII de la comisión europea, una ex
perta en cooperación.y desarrollo .trans
nadonal de PYMES y autoridades y em
presarios de la localidad. 

El consejero Eugenio Royo (a la derecha), el día de la inauguración. 
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&PORTAJE 
Largas colas rodearon durante más de dos meses el Museo del Prado 

Los puestos 
ambulantes iban 
cambiando de lugar, 
ya que las · 
persecuciones de la 
policía municipal 
han sido coDStantes. 

El buen tiempo ha 
acompañado a la 

exposición, lo que 
motivó que algunos 

«avispados» llegaran 
a comercializar 

el agua. 

El fenómeno Velázquez 
Desde el comienzo de la exposición, el día 23 de enero, colas interminables 

han rodeado el Museo del Prado. Se calcula que más de 500.000 personas han 
visitado la muestra antológica del pintor sevillano calificada de única. Uno de 
cada tres visitantes pertenecían a otros países. Asimismo han acudido gentes 
de todas nuestras comunidades autónomas. En las inmediaciones del museo 

se han agolpado durante más de dos meses los más extraños personajes, 
tratando de sacar algún provecho de este evento que se ha prolongado hasta 

el 2 de abril. Toda esta mezcla variopinta ha sido la nota dominante del 
paisaje madrileño de estos últimos meses. 

El genial pintor de la luz ha protago
nizado un··hecho_ sin precedentes ya que 
otras exposiciones antológicas de igual 
naturaleza no han tenido el mismo eco, 
ni siquiera las antológicas de Picasso o 
Dalí, a pesar de haber obtenido un no
table éxito. El Prado registró además un 
record histórico: más de 9.500 personas 
visitaron el museo en un solo día. Las 
colas han oscilado entre 3 y 9 horas. Se 
calcula que el tiempo de duración de es
tas visitas era de aproximadamente unos 
40 minutos, dedicando 13 segundos más 
o menos a cada obra. 

Sin duda, una de las obras más ad
miradas y que ha atraído a más canti
dad de público ha sido «La venus del es
pejo». Venus y Cupido es el tema. El 
pintor tuvo la virtud de convertir lo mi
tológico en una obra maestra. La piel de 
la mujer y el gris perlado del tejido in
ferior es uno de los momentos más su-

blimes de la pintura de todas las épocas. 
Este cuadro perteneció a los Alba hasta 
que en 1802 fue vendido a Godoy por 
orden de Carlos IV. Más tarde, los bie
nes de Godoy fueron subastados y la 
obra fue adquirida por un anticuario 
londinense por 500 libras. Pasó en Pa
rís por diferentes manos y en 1906 fue 
vendida a la «National Galery>> de Lon
dres por la exorbitante cantidad de 
40.000 libras. Años más tarde, una su
fragista entro en el museo cuchillo en 
mano, rompió el cristal que protegía la 
obra y la acuchilló siete veces. Fueron 
necesarios varios años para devolverla a 
su primitivo estado. 

La exposición ha sido patrocinada por 
la fundación del Banco Hispano Ame
ricano que ha realizado para tal fin un 
desembolso de 70 millones de pesetas. 
Además, -esta fundación ha adquirido 
recientemente 14 obras para su colección 
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privada de la que pretenden hacer una 
exposición permanente. 

En vista del tremendo éxito de esta 
muestra, los intentos por conseguir una 

· prórroga han sido .incansables. En un 
principio parecía imposible, ya que los 
cuadros de colecciones privadas debían 
volver a sus dueños en un plazo fijo, pe
ro finalmente se consiguió ampliar la ex
posición hasta el 2 de abril. También se 
llevaron a cabo otro tipo de medidas co
mo aumentar el horario de visita consi
derablemente, incluso los domingos. Ese 
día el museo sólo permanece abierto 
hasta las 2 de la tarde, lo que motivó que 
el horario fuese ampliado hasta · las 7. 

Las inmediaciones del Prado se han 
convertido durante ese tiempo en todo 
un espectáculo. En las últimas semanas 
todo tipo de vendedores han.tratado de 
hacer su «agosto». Puestos de patatas 
fritas, cigarrillos, chucherías, defenso
res de diversas causas, carteristas y mi-

&PORTAJE 

mos han intentado sacar el mayor par
tido posible a este inesperado fenómeno. 

Las colas estaban formadas por gen
tes muy dispares. Algunos parecían lle
vados hast~ allí por una inexplicable 
inercia, no que~-í_:¡.n perderse el espectá
culo del año. Otros declaraban que-me
recía la pena esperar 3 horas para po- -
der contemplar las obras de colección • 
privadas, aunque consideraban que lo 
más importante. de Velázquez permane
ce en el Prado durante todo el tiempo. 
Lo cierto es que nunca ha habido tan
tas aglomeraciones en torno a este mu
seo, pese a ser considerado una de las 
mejores pinacotecas del mundo. Para 
muchos de los escolares que han llega
do hasta allí, visitar la exposición se con
vertió en una divertida excursión. 

Se calcula que uno de cada tres visi
tantes pertenecían a otros países. Qui
zá, una de las estampas cotidianas con
sistía en ver a los turistas japoneses 

Las larguísimas colas para ver la exposición han sido la nota dominante. 
Durante un día más de 9.500 personas visitaron la exposición. 

La paciencia de los visitantes ha estado 
a prueba de bomba. La espera osciló 
entre 3 y 9 horas. 

Se han llegado a vender más de 100.000 
ejemplares de catálogos y Jámioas, cifra 

que no se supera ni a lo largo de un año. 

cargados con sus magníficas cámaras fo
tográficas. Sin duda, para todos aque
llos que en los últimos meses han visi
tado Madrid, la cita con Velázquez ha 
resultado prácticamente obligatoria. De 
nuestra geografía han acudido gentes de 
todas las comunidades autónomas. Al
gunos tuvierón, .por desgracia, mala for
tuna como los ocupantes del autobús 
que sufrieron un tremendo accidente a 
la entrada de Madrid. 

Esta exposición ha aportado impor
tantes beneficios a muchos, sobre todo 
al Prado. Este museo ha vendido más de 
100.000 ejemplares de catálogos, cifra 
que no se llega a superar con la venta 
de éstos durante todo un año. 

Otros, como el alcalde de Madrid, 
Agustín Rodríguez Sahagún, no se mos-

. traron muy satisfechos con el evento. El 
regidor de la Villa y Corte consideró que 
el ministro de Cultura, Jorge Semprum, 
le había hecho una faena «puesto que 
lo lógico era dejar la exposición para el 
92, año en que Madrid será capital cul
tural de Europa». Por otro lado, el Prín
cipe Felipe de Borbón ha grabado un ví
deo, producido por el Museo del Prado 
y la agencia EFE, sobre la exposición del 
artista sevillano que ha sido dirigido por 
Pilar Miró. No cabe duda que la magia 
de Velázquez • ha cambiado el paisaje 
madrileño durante los últimos meses. 

Pero no hay que olvidar que, con «Ve
f!US» o sin ella, lo mejor del pintor si
gue en el Prado y puede visitarse sin es
perar largas colas, por desgracia para el 
arte. · 

MARIA CARRETERO 
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TRIBUNA CULTURAL 

La alf ahet~ación hoy 
A diario oímos hablar de los grandes avances tecnológicos 

que actualmente se están dando en nuestra sociedad: en la in
formática, la industria, la salud, etc ... 

Igualmente, y no con menos frecuencia, oímos decir que en 
muchos aspectos estamos en la sociedad del bienestar. 

Pues bien, desde el corazón de esta situación, hablar de que 
existen analfabetos a algunos les puede parecer que es retro
traernos en el tiempo a cosas ya pasadas y superadas. 

Desde este pequeño espacio, vamos a tratar de descubrir la 
otra cara de la moneda que, aunque referida a Getafe, en este 
caso sí es extrapolable a cualquier zona del Estado español 
e, incluso, a algunos países de Europa. 

En el Libro Blanco para la Reforma del Sistema Educativo 
se nos habla en concreto de la situación española: «una pro
yección de los datos y tendencias actuales permite prever que 
en el año 2000 habrá todavía más de un 250Jo de los españoles 
mayores de 16 años que no habrán completado los 10 años 
de escolaridad que, a partir de la reforma aquí propuesta, se
rán obligatorios. Este elevado número de personas estará com
puesto por los pocos analfabetos totales que aún existan, los 
muchos escasamente escolarizados, que serán en gran parte 
mayores de 35 años, y por un número no desdeñable de adul
tos jóvenes que son los diversos tipos de actuales "fracasa
dos escolares'~>-

LOS HECHOS 
Según los datos del Ayuntamiento de Getafe del año 1986, 

sobre una población censada de 128.416 habitantes, existen 
50.263 personas entre los 16 y los 60 años que pueden consi
derarse analfabetas funcionales. 

¿Qué es un analfabeto funcional? Muy resumidamente, se
ría aquella persona que, sabiendo leer, escribir y «hacer cuen
tas», no ha llegado a adquirir unos criterios, unas destrezas 
y unas categorías de valores que de una forma autónoma y 
crítica sepa situarse ante lo que le rodea. 

CONSECUENCIAS DE ESTA SITUACION 
l. En el plano laboral. Se aumentan las dificultades para 

adquirir una cualificación profesional y más aún ante las nue
vas perspectivas del mercado labo_ral.Según los datos del Pa-

drón Municipal del año 86, el 70,50Jo de la población no tiene 
cualificación profesional. 

2. En el plano familiar. Gran parte de la población a la 
que nos referimos se encuentra con que el nivel de comunica
ción en el ámbito familiar, y sobre todo con sus hijos, se hace 
más difícil. No pueden echarles una mano para hacer los «de
beres». Difícilmente podrán responder a preguntas que les ha
gan sobre la sexualidad, su futuro profesional, sobre éste o 
aquel acontecimiento. 

3. En el plano social. En el ámbito de las relaciones so
ciales, estas personas, por el complejo de inferioridad que les 
provoca esta situación - complejo que se les impone y que 
ellos no buscan- , tenderán a ver a la otra parte de la socie
dad que «ha podido estudiar» como los que saben, los que 
deben decidir, los que tienen que pensar por ellos ... 

¿QUE SE ESTA HACIENDO? 
Aunque la educación de adultos es un ámbito de los menos 

desarrollados del sistema educativo español, es esperanzador 
ver el esfuerzo que desde Getafe se está haciendo, tanto desde 
las instituciones (ayuntamiento, Ministerio de Educación y Co
munidad Autónoma), como desde los propios vecinos que vo
luntariamente socializan sus conocimientos. En estos dos úl
timos años ha habido un esfuerzo de aunar voluntades, cuyo 
fruto ha sido un incipiente pero firme Plan Local de Adultos. 

Hay que seguir trabajando. Dice el Libro Blanco: « ... alcan
zar la PLENA EDUCACION para un país puede ser tan im
portante como alcanzar el pleno empleo. Como los recursos 
son liniitados, deberán fijarse prioridades políticas y presu
puestarias ... ». ¿Estamos en la onda? 

Si avanzamos por este camino, si profundizamos y amplia
mos estos procesos en la educación de adultos, iremos conso
lidando cada vez más la democracia. Esta la ejercemos cuan
do ponemos en ejercicio la inteligencia, la razón, cuando 
tenemos criterio propio, cuando en definitiva sabemos lo que 
queremos hacer con nuestra propia vida. Es decir, todo lo con
trario a los slogans consumistas qúe nos rodean, bien sean co
merciales, culturales o políticos. Merece la pena. 

AUGUS'IO CARNICER 
Director Centro Cívico Juan de la Cierva 

BAGARCIVA, SAL 
GASOLINERA Y LAVADO AUTOMATICO. 

- CALVARIO, S/N. (Frente Base Aérea) 
Teléf.: 682 23 94. 
28901 GETAFE (Madrid) 
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UNIVERSIDAD 
Gregorio Peces Barba, rector de la 

Universidad Carlos III, ha dado a co
nocer unos cursos de extensión univer
sitaria para un mayor acercamiento de 
los ciudadanos de la zona sur a la uni
versidad. Desde empresarios a profeso
res, así como todos aquellos que estén 
interesados, podrán profundizar en te
mas relativos a la constitución, corpo
raciones locales o negociaciones colec
tivas y huelgas. La matrícula costará 
entre 10.000 y 15.000 pesetas. Estos cur
sos de extensión universitaria se impar
tirán entre el 20 de marzo y el 21 de ma
yo de 1990. Está previsto, además, un 
programa de ayudas de reducción del 
coste de inscripción para profesores de 
E.G.B. 

LA MUSICA 
CONTEMPORANEA 
Dentro del programa de cursillos y 

conferencias que se están celebrando en 
el conservatorio de Getafe, hay que des
tacar el que impartirá el catedrático Jo
sé María Laborda sobre «La música 
contemporánea (1945-1985)», durante 
los días del 17 al 20 de abril. Se trata de 
realizar una visión histórica y un estu
dio de las técnicas y nuevas grafías, así 
como el análisis y comentarios de algu
nas partituras. 

ELPROGRE~O 
DE GETAFE 

.UNA CUESTION 
DE PRESTIGIO 
Departamento de Publicidad 

Teléfono 682 64 54 

CuLTURA 

Artesanía extremeña 
La Asociación Cultural Extremeña, en colaboración con la Junta de Extrema

dura, ofrecerá una muestra de las distintas manualidades que se realizan en la re
gión desde el día 18 de abril hasta el 30 del mismo mes, en la sala Pablo Serrano 
del Centro Cívico del Sector 111. La exposición estará compuesta por cerámicas 
de Casatejada, Arroyo de la Luz, Ceclavin y Salvatierra de Barros; cobre de Gua
dalupe, cestería de Baños de Montemayor y las clásicas gorras de Monte Hermo
so; Trajes regionales de Cáceres y Badajoz; bordados de Madrigal de la Vega. 

A su vez, se expondrán óleos de Francisca Ramos, natural de Reus, pero cuyos 
cuadros están llenos de motivos extremeños. Sus costumbres, sus paisajes y sus 
gentes son reflejadas por esta artista. Angel Cbanquet también estará presente en 
la exposición con sus pinturas y esmaltes. La familia Chanquet presentará sus tra
bajos de orfebrería. La muestra trata de dar a conocer la artesanía extremeña en 
casi todas sus variantes y persigue la participación por parte de todos los miem
bros de la asociación, aportando éstos algún producto típico de su localidad. 

Exposición de Uribazo 
Durante estos días y hasta el 9 de abril ha 

quedado expuesta, en el Centro Municipal 
de Cultura, la muestra del pintor cubano 
Carlos Rafael Uribazo. Litografías, acuarelas 
y acrílicos sobre lienzo componen la obra de 
esta artista que ha participado en 93 
exposiciones colectivas internacionales. 
Uribazo, graduado en la Escuela Provincial 
de Arte «José Joaquín Tejeda», se dedica al 
grabado, dibujo, pintura y al diseño 
gráfico. 

Su trayectoria artística le ha merecido 
premios y menciones nacionales. Obras 
suyas pueden encontrarse en el Museo de 
Nuevos Maestros de Dresde (RDA) y en 
colecciones privadas de países como México, 
EEUU, Colombia, URSS, Francia, Suecia, 
Italia y Japón, entre otros. 

Concurso de fotografia 
La Casa de Andalucía de Getafe ha convocado el IV concurso de fotografía en 

el que podrán participar todos los aficionados que así lo quieran, ya que no se 
admitirán las obras de fotógrafos profesionales. Se han establecido dos modalida
des de participación: temas andaluces o tema libre. Las obras podrán entregarse 
en la Casa de Andalucía de Getafe hasta el día 30 de abril. El jurado lo compon
drán personalidades del mundo de la fotografía y en él no podrán participar nin
guno de los miembros de la junta directiva de la Casa de Andalucía. Los premios 
se fallarán el día 11 de mayo, dando a conocer la identidad de los premiados. El 
día 26 de mayo se celebrará una fiesta en la que tendrá lugar la entrega de premios 
en el salón de la Casa de Andalucía. Los premios serán de 20.000, 15.000 y 10.000 
pesetas, en la modalidad de temas andaluces; mientras que para los temas libres 
los trofeos serán de 15.000, 10.000 y 5.000 pts. Las fotografías no serán devueltas, 
quedando así en poder de la Casa de Andalucía. 
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TU TRANQUILIDAD 
LO MERECE 

CONSTRUCCIONES TECNICAS 
HERBA, S. A. 

SAN JOSE DE CALASANZ, 7 
Teléfs.: 682 24 36 - 682 68 78 - 682 25 13 

• CAMARAS FRIGORIFICAS 
• MOSTRADORES 
• VITRINAS FRIGORIFICAS 
• AIRE ACONDICIONADO 
• CAJAS REGISTRADORAS 
• BOTELLEROS 
• SOTABANCOS - MUEBLES CAFETEROS 

·•· -~ 
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COMERCIAL 

FRIMARROD, S. L. 
REFRIGERACION INDUSTRIAL 

CAFETERAS • MOLINOS • BALANZAS • CORTADORAS • PICADORAS 

C/. Capitán Carlos Haya, B.- Teléf. 695 23 96 
GETAFE (Madrid) . 
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ENTREVISTA CON ... 
«Getafe no es una ciudad insegura>> afirma Gabriel López 

El (,ulmóru) del cuerpo 
Este granadino de 38 años lleva 14 al frente de la Policía Municipal de 

Getafe. Tiene a su cargo la segunda plantilla más numerosa de la región, con 
132 policías. Gabriel López es de los que se creen su profesión, a la que 

dedica muchas horas al día «es un hecho que tengo de sobra asumido. Para 
esta profesión necesitas plena dedicación, nunca sabes cuando surgirá el 

problema ... » comenta. A su dilatada experiencia en la policía local se une un 
profundo conocimiento de la ciudad. Entrevistado por El Progreso, Gabriel 
López ha desvelado los datos estadísticos más relevantes del informe anual 

sobre accidentes de tráfico de 1989 

- ¿Cómo es un día corriente para el jefe 
de la policía local? 

- ¡Uf..! Es difícil determinar el día por
que depende de la circunstancias con que em
pieza. Pero, trantándose de un día normali
to, por lo general, a las 8 de la mañana suelo 
estar aquí. Me pasan la relación de interven
ciones y partes del día anterior para que los 
firme. Luego, me reúno con el sargento de 
servicio para definir las actividades del día 
y, después, paso a despachar con el conce
jal delegado. Una vez termino con el conce
jal, inicio las rondas de visitas, entrevistas y 
reuniones. Pudiendo terminar la mañana so
bre las 3 o 3.30. 

Suelo volver de comer hacia las cinco. Por 
las tardes se dan menos llamadas, menos vi
sitas y, entonces, puedo dedicar más tiempo 
a revisar informes, preparar algunos temas 
o estudios de zonas de influencia de tráfico. 
En cuanto a la hora de terminación, nunca 
la sabes .. . Puedo terminar, por ejemplo, a las 
nueve de la noche y marcharme o esperar al 
turno de la noche porque hay que montar 
algún servicio especial en algún punto como, 

últimamente, la revisión de los famosos pubs. 
Esto es un día normal sin que se produz

can manifestaciones, concentraciones, cross, 
procesiones, atracos, etc. El resto de días es 
imprevisible. Hay días que llegan las 12 de 
la noche y todavía estoy aquí liado. Y otros 
que estoy a punto de marchar y ocurre un 
accidente grave en la carretera. Entonces ten
go que ir allí y esperar que llegue el juez, se 
efectúe el levantamiento de los cadáveres, co
laborar con la guardia civil... y te dan las 4 
de la madrugada. 

- ¿Cómo combate el stress propio de la 
profesión? 

- De diferentes maneras. Se puede com
batir utilizando la terapia de grupo. Se basa 
en juntarte con otros compañeros y hablar 
de los problemas que tiene cada uno. Co
mentándolos te sueles relajar. Otro sistema 
consiste en coger cada tres meses, más o me
nos, un fin de semana e irte a la sierra (aun
que sepa la gente dónde estás) para salirte 
totalmente del trabajo que vienes realizan
do habitualmente. 

En el despacho (cuando me encuentro 

EXCLUSIVA: ESTADISTICAS DE ACCIDENTES EN 1989 
Se producen más accidentes dentro de la población que 

en las carreteras porque en el casco urbano se conduce de 
una forma más relajada y hay mayor número de intersec
ciones. Según los datos que barajamos, durante el año 89 
se produjeron en Getafe un total de 527 accidentes (en los 
que hayamos intervenido). Por el tipo de accidente se han 
registrado: 126 atropellos; 30 caídas; 175 colisiones entre 
vehículos; 14 por alcoholemia; 16 por salida de la vía; 4 
por el estado en que se encuentre la vía y 8 por otros moti
vos. 

Por lo que respecta a la edad de los peatones en los atro
pellos, durante el pasado año se registraron 28 accidentes 
de personas con edades comprendidas entre los 15 y 19 años. 
Hemos contabilizado 4 muertos, 60 heridos graves, 299 he
ridos leves y 28 de pronóstico reservado. En cuanto al tipo 
de vehículos implicados en los accidentes, los turismos su-

peran a todos los demás con 417 y le siguen los ciclomoto
res con 51. También hemos realizado el recuento del sexo 
de las personas implicadas: 420 son varones y 43 son mu
jeres. Las horas en las que se producen mayor número de 
accidentes oscilan entre las 6 de la tarde y las 9 de la no
che, cuando la gente va saliendo de sus trabajos y se dirige 
a sus domicilios. Y los días en que más accidentes se regis
tran son los sábados y los domingos. Por lo que se refiere 
a los meses, el mes con mayor incidencia fue julio con 44 
accidentes, siguiéndole los de mayo y febrero. 

Finalmente, la mayoría de las colisiones se producen por 
no dominar el vehículo (63) y, a continuación, por no res
petar una señal o semáforo (42). En el tema de alcoholé
mia, las edades de los conductores se sitúan entre los 21 
y los 25 años. El día que más se producen son los sábados 
y las horas entre la 1 y las 3 de la mañana. 
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realmente estresado) utilizo también, algu
nas veces, una pequeña dosis de una técnica 
denominada «la relajación de los directivos». 
Es una cinta de cassette hecha por Roberto 
García Carbonen. Y si se siguen los pasos 
que él te va indicando, te produce una rela
jación más o menos efectiva. 

-¿Tiene tiempo para escuchar música? 
- Como puedes observar, suelo tener un 

radiocassette puesto. Hay momentos en que 
una música suave te ayuda a evadir la mente 
de otros problemas, permitiéndote luego con
centrarte en lo que tienes delante. Cuando 
llego a casa por la noche y me cuesto mu
chas veces me pongo un poquito de música 
antes de dormir. Por la mañana, nada más 
suena el despertador, lo primero que hago 
es poner las noticias y decirme: a ver qué su
cede hoy que nos puede afectar de alguna 
forma. 

- ¿Es difícil sol.ucionar el problema del 
tráfico en una ciudad como Getafe? 

-Sí. Resulta difícil debido a una serie de 
circunstancias que se dan en el municipio co
mo el desarrollo urbanístico que tuvieron en 
su día las calles, sin pensar que nuestro cre
cimiento social y económico traería consigo 
un considerable aumento del parque auto
movilístico. No guardan correlación la an-
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chura, dimensiones y longitud de las vías de 
Getafe con el número de vehículos que ya 
existe. Este hecho, unido a las pocas plazas 
de estacionamiento (aunque ahora el ayun
tamiento está empezando una campaña pa
ra realizar estacionamientos en distintos pun
tos) trae consigo que el tráfico sea lento 
dentro de nuestra ciudad. 

-¿Y no existen soluciones ... ? 
- El Ayuntamiento está realizando un es-

tudio de tráfico, que ha sido encargado a una 
empresa especializada en la materia. Se ha 
efectuado una primera entrega del estudio 
que consiste en un análisis de los problemas 
y la situación actual. Para finales de abril está 
previsto que se realice una segunda entrega 
con la solución a esos problemas que exis
ten. Cuando nos presenten esas soluciones, 
que tendrán que discutirse, se realizará su va
loración económica. Este es ya el tercer o 
cuarto estudio · que se realiza sobre el tráfi
co. El problema siempre surge cuando se tra
ta de ponerlo en práctica. 

- ¿Cuáles son los puntos negros de Ge
tafe? 

- En el estudio que realizamos anualmen
te sobre los accidentes de tráfico, los focos 
negros localizados de Getafe desde el punto 
de vista de la seguridad (tanto por el núme-

«Ultimamente 
he comparado 
a la policía 
municipal con 
los palestinos. 
Y la comparo 
porque todo el 
mundo habla 
de ellos pero 
nadie .los 
quiere ... Algo 
así nos pasa a 
nosotros, 
porque 
siempre 
estamos de 
forma 
provisional ... » 

ro de accidentes que se producen como por 
el número de vehículos que atraviesan dicho 
punto diariamente) suelen ser los siguientes: 
los cruces de la Avenida Juan de la Cierva 
con Perales y Plaza de España, Las Marga
ritas, la Base Aérea, la calle Madrid con Ma
gallanes, la calle Jardines con Magdalena, la 
Avenida de España con Gibraltar e Isaac Pe
ral, la Plaza Palacios y Jacinto Benavente con 
General Pingarrón, el puente del nudo sur, 
el paso subterráneo de la calle Leganés y la 
carretera de acceso al Cerro de los Angeles. 

- ¿Cuáles son los problemas más graves 
de la inseguridad ciudadana? 

- Los problemas de inseguridad en Geta
fe no son, por lo general, problemas graves. 
Lo que quizás sí produce cierta alarma (por 
su.continuidad o por la incidencia que tiene 
en el ciudadano) son los delitos relativos al 
pequeño robo o hurto en la calle y los robos 
en el interior de vehículos y establecimien
tos. En sí, la cuantía o el hecho no es de re
levancia, pero la alarma que transmite sí es 
importante. 

Por regla general, los que se dedican a per
petrar un hecho delictivo de importancia son 
personas de fuera: suelen ser de Villaverde, 
Parla, Fuenlabrada, etc. Seguramente utili
zan el sistema de «donde habitas no hagas 
daño». 

También inciden en el pequeño delito los 
movimientos de cresta que se producen mo
tivados por el número de delincuentes que 
están en libertad. En nuestras intervenciones 
diarias notamos cuando el juez manda a pri
sión preventiva a un número determinado de 
personas. De igual modo se nota cuando los 
sueltan. 

-¿Getafe puede considerarse una ciudad 
insegura? 

- No podemos decir que Getafe sea un 
pueblo inseguro. Considero que los niveles 
de inseguridad que tiene nuestra ciudad es
tán dentro de los límites permitidos por la 
ciudadanía. Eso sí, todo es mejorable. Se 
puede mejorar con mayores dotaciones de 
personal y de medios, pero también hay que 
valorar si queremos ver a un policía en cada 
esquina. No estamos en un estado policial. 

Una labor muy importante para nosotros 
es también la colaboración vecinal. Sin una 
buena colaboración del vecino (que te infor
me, que te ayude, que te dé los datos que ne
cesitas) nuestra labor es menos efectiva. No 
nos molesta en ningún momento que nos lla
men. Los vecinos tienen que entender eso. 

- ¿Ha aumentado la colaboración ciuda
dana de un tiempo a esta parte? 

- En cierto modo sí porque el propio ciu
dadano se ha ido concienciando que el poli
cía no puede estar en todas partes al mismo 
tiempo. Hay mucho término que cubrir y no 
disponemos de suficientes efectivos para te
ner, como aseguran en Inglaterra, un poli
cía cada dos manzanas. 

También lo hemos facilitado, pudiéndose 
poner en contacto con nosotros a través del 
092, un dígito más reconocible y fácil de me
morizar. 

- ¿La mayor parte de delitos que se co
meten están relacionados con la droga? 

- En Getafe esto puede darse, sobre to-
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do, con el consumidor de la droga que ne
cesita diariamente una cantidad de dinero 
para poder adquirirla. Normalmente, no tra
baja y se tiene que dedicar al robo, al hur
to ... quitar un radiocassete para que le den 
1.000 ó 2.000 pesetas por él y comprarse la 
dosis correspondiente. Se han ido trasladan
do de sitio. La policía local suele realizar ser
vicios de presencia policial ya que la investi
gación y el seguimiento lo realiza el grupo 
de policía judicial de la comisaria. Por tan
to, nosotros colaboramos en estos temas en 
los puntos en los que se realiza un tráfico 
continuado de droga como en la Plaza Gál
vez, anteriormente también en la Plaza Ge
neral_ Palacios, Sánchez Morate u Ortiz Echa
güe. 

- ¿Qué opina de la despenalización de la 
droga? 

- La despenalización de la droga necesi
ta un análisis más profundo, que el que te 
pueda dar una persona que se dedica a re
primirla. No estoy ni a favor ni en contra ... 
creo que primero habría que analizar los re
sultados que ese tipo de medidas podría traer 
e incluso llegar a hacer algunas pruebas. 

A lo mejor se lograría bajar el índice de 
delincuencia, porque la gente podría adqui
rirla sin problemas pero también podría su
ceder que el número de adictos fuese ~ayor. 
Es cierto que lo prohibido incita más a su 
consumo y quizás la publicidad que hacemos 
de la droga (que es mala, que produce tal o 
cual cosa, etc.) llama más la atención. Creo 
que aquellos estamentos y colectivos directa 
o indirectamente relacionados con el tema 
deberían estudiar a fondo esta cuestión. 

- ¿Lo más desagradable que le ha suce
dido desde que está en la policía? 

- El hecho que yo recuerdo de forma más 
desagradable fue el ocurrido hace unos cin
co o seis años en la zona de la Alhóndiga, 
cuando un padre de· familia mató a sus dos 
hijos, de corta edad. Para mí ha sido uno de 
los casos que se me han quedado más gra
bados y de los que peor he llevado en todos 
los años que llevo en la profesión .. . 

- ¿Y el hecho más grato que recuerda ... ? 
-Hechos concretos han habido bastan-

tes ... pero, cuando un vecino reconoce la ac
tuación de la policía y nos manda una carta 
de agradecimiento, para mí eso es lo más im
portante. El ciudadano igual te llama o te 
manda escritos de queja diciendo lo mal que 
se han portado los policías en un momento 
dado, por eso aunque recibimos poquitas 
cartas de felicitación (porque la gente dice 
que es la obligación del policía) o cuando nos 
llaman dándonos la enhorabuena por haber 
participado en tal o cual hecho, esa supone 
la mayor satisfacción que puedo tener dia
riamente en mi trabajo. 

- ¿Comentan que posiblemente puedan 
ser trasladados de nuevo a otra parte del mu
nicipio? 

- Ultimamente he estado comparando a 
la policía municipal con los palestinos. Y la 
comparo porque todo el mundo habla de 
ellos pero nadie los quiere ... Algo así nos está 
pasando a nosotros ya que siempre hemos 
estado de forma provisional en todas partes. 
De la Plaza de la Constitución pasamos al 
RACA 13, para posteriormente venirnos 
aquí, a Ericsson. Nuestro próximo destino 
es la nave de residuos sólidos, una vez que 
sea terminen las obras de remodelación que 
se llevan a cabo. Y allí permaneceremos, pro
bablemente, hasta que se construya el nue
vo edificio de los servicios de seguridad. 

- Algunos consejos de cara a la próxima 
Semana Santa. 

-En Getafe suele salir bastante gente en 
Semana Santa. De ahí que los consejos más 
elementales son que no dejen la vivienda de 
forma que parezca totalmente deshabitada. 
Conviene que se deje alguna luz encendida. 
La correspondencia que reciban no ha de 
quedar almacenada, debe ser recogida por 
algún vecino. Otro detalle imprescindible es 
que se cierren las llaves de paso del agua y 
del gas ya que más de uno suele des pitarse .. . 
También es importante no hacer alardes ni 
informar sobre cuándo marchan o vuelven 
de viaje. 

CONTRA-RELOJ 
Gabriel López nació hace 38 años 

en el corazón de Granada, El Albai
cín. Desde los trece años vive en Ge
tafe. Aquí continuó sus estudios de 
bachiller y posteriormente se graduó 
en la universidad como ingeniero téc
nico en Telecomunicaciones. Casado 
con una extremeña, tiene tres hijos. 
En octubre de 1.976 aprobó la opo
sición como Oficial-jefe de la Poli
cía Municipal. Entre sus aficiones de
portivas se encuentra la práctica de 
tiro. Es miembro de la Federación de 
Tiro Olímpico. Ha publicado un li
bro titulado «Formación básica y ac
tualización de las policías locales» y, 
en estos momentos, termina otro so
bre la intervención policial. En la ac
tualidad es profesor de la academia 
regional de estudios de seguridad de 
la CAM y colabora en el área de po
licías autónomas y locales del Minis
terio del Interior. 

-¿A qué personaje de la historia 
le habría gustado parecer? 

-Admiro a las personas que se 
han dedicado a la investigación: Ens
tein, Fleming o Pasteur. 

-¿ Es superticioso? 
-No, no lo soy, como lo demues-

tra el hecho que me examinara de 5 
de bachillerato, un martes y 13. Sa
qué sobresaliente. 

-¿Qué libro está leyendo? 
- «Zalacaín el aventurero», de Pío 

Baroja. 
-¿La última película? 
-Corazones de Hierro. 
-¿Qué tipo de cine prefiere? 
-El que más me gusta es el de 

ciencia-ficción. 
-Plato o comida preferida 
-El dulce, cualquiera .... (riendo) 

¿no se nota? 
-¿Lo más duro de la profesión? 
-(titubea y tras una pausa comen-

ta) Mantener el grado de profesiona
lidad de la plántilla y solucionar los 
problemas que te dan 132 personas. 

-¿De no haber sido policía qué le 
hubiera gustado ser? 

-Me hubiese gustado dedicarme 
a la investigación. 
-¿Qué equipo de fútbol prefiere? 

-Ninguno en especial. Siempre 
digo que soy de la selección española. 

-Lo que más desearía ... 
-Realizar un viaje por el espacio. 
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Surnsos 

Atracador bancario detenido 
La racha de atracos que en los últimos meses estaban sufriendo las entidades 

bancarias de la calle Madrid ha culminado con la detención, el día 21 de marzo, 
de O.G.G., de 31 años y vecino de Parla, por parte de funcionarios de la comisaria 
local. Este individuo, que ha pasado a disposición judicial, ha sido reconocido 
como presunto autor de diversos atracos a bancos de la localidad. A lo largo de 
este mes fueron atracados el Bank of Credit and Comerce, de la Plaza de la Cons
titución, en el que sustrajo 1.055.000 pesetas y el Banco de Madrid, en el número 
14 de la misma calle, del que se apoderó de 848.000 pesetas. Sin embargo, la acti
vidad del presunto atracador también se remonta a los meses de diciembre y no
viembre pasados, cuando sufrieron este tipo de asaltos el Banco Comercial Espa
ñol cuyo botín ascendió a 359.000 pesetas, el Banco Popular del que se llevó 
1.348.000 pesetas y las 631.000 pesetas del Banco Madrid. 

Esta oleada de atracos, inusual en nuestra localidad, finalizó prácticamente a 
las puertas del Banco Central, de la calle Toledo. En la mañana del día 21, efecti
vos de la policía (pertenecientes a la brigada de seguridad ciudadana) detuvieron 
O.G.G. cuando se disponía a entrar en la citada entidad. Acto seguido, le fueron 
intervenidos: tres revólveres y una pistola inutilizados, unas gafas y la cantidad 
de 6.000 pesetas en metálico. Según ha podido saber esta revista, el presunto atra
cador actuó solo en la mayor parte de los robos. Además, se está investigando 
su posible autoría en otros hechos similares ocurridos en localidades limítrofes 
a la nuestra. Sucede que el presunto delincuente no tenía antecedentes policiales, 
de ahí que se haya tardado todo este tiempo en atraparlo. 

Acoso a una anciana 
De verdadero acoso podría tacharse la historia que rodeó a la anciana F.A.L. 

de 81 años de edad, vecina de nuestra localidad. Esta mujer, aquejada de una pér
dida de memoria, fue objeto de continuos robos en su domicilio por un joven a 
quien, finalmente, ha detenido la policía nacional. De nombre: R.A.S. y es un co
nocido delincuente de Getafe. 

Los hechos giran entorno a la anciana y al joven, quien aprovechándose de su 
falta de memoria y de su avanzada edad, logró sustraerle hasta 450.000 pesetas. 
Al principio, le fue demandando ciertas cantidades mientras se hacía pasar por 
fontanero. Posteriormente, hizo creer a la mujer que era de la tienda donde había 
encargado una puerta nueva. Y, después, intentó «engatusarla» con pasteles per
maneciendo una tarde con ella. Al día siguiente, la mujer se dio cuenta que le ha
bía desaparecido la cartilla de ahorros y dinero nuevamente. Finalmente, el «tima
dor» fue localizado y detenido. 
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ATRACADOR DE NIÑOS 
El pasado día 23 fue detenido 

J.A.M.M., de 26 años de edad y vecino 
de Getafe, como presunto autor de dos 
robos con intimidación a sendos meno
res. El primero de ellos sucedió el día 13, 
en un portal de la calle Barberán y Co
llar, cuando el citado individuo intimi
dó a una menor con una jeringuilla hi
podérmica con el fin de robarle el dinero 
que llevaba en ese momento. Días más 
tarde, otro menor (esta vez en la Plaza 
de Cataluña) fue objeto de otro robo 
con el mismo procedimiento. En ambos 
casos se sustrajeron pequeñas cantida
des. Se da la circunstancia que J.A.M.M. 
es un conocido delincuente habitual de 
la localidad. 

FACIL BOTIN 
Todo empezó el pasado 21 de marzo, 

cuando un empleado de MUNDOM0-
10R, empresa ubicada en la carretera de 
Toledo, denunció en la comisaria geta
fense el robo del que habían sido obje
to durante el fin de semana anterior. Al 
parecer, una persona o personas desco
nocidas, habían sustraído la cantidad de 
175.000 pesetas, tras forzar una mesa y 
archivos de las oficinas de la citada em
presa. A raíz del robo, se averiguó que 
este concesionario contaba con un vigi
lante jurado, procedente de la empresa 
COMA de Humanes, para vigilar las 
instalaciones durante el fin de semana. 
No hizo falta buscar a los culpables fue
ra del recinto, ya que el responsable del 
robo no fue otro que el propio vigilan
te, quien acabó declarándose culpable 
del delito. El «arrepentido» vigilante ha 
pasado a disposición judicial. 
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en todos los turismos Renault 
Si quieres un Renault nuevo, aquí ponemos alas 
a tus deseos. Alas... y pesetas. 

Y con las condiciones de 
financiación más ventajosas. 

Ahora tu Renault nuevo, tan divinamente. -
Oferta válida hasta fin de mes. Aplicable a vehículos en stock. 

No acumulable a otras ofertas promocionales. 
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El que puede. .. 
compra su cocina y su baño en 
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~- / 7--:' ·+- • // ... oin n7as 1.llSúonas.. 

~ 
COCINAS Y BANOS 

-=... : - - C/. Madrid, 113 
a a _. ■ • Teléf. 682 45 99 
......_ ~ -• GETAFE (Madrid) 



♦ 

~------_-SucEsos 
AGENTE DETENIDO 

El pasado 15 de marzo, un policía na
cional de paisano y, al parecer, con un ín
dice elevado de alcohol en sus venas, se de
dicó a identificar a algunos transeúntes 
esgrimiendo una pistola. El citado agen
te, vecino de Fuenlabrada, fue trasladado 
a la comisaria en la que se instruyeron di
ligencias ante la denuncia que presentaron 
algunos de los ciudadanos «cacheados» en 
la calle. 

A MANO ARMADA 
A mediados del pasado mes de marzo 

un supermercado getafense fue objeto de 
un robo a mano armada. Los protagonis
tas de la acción fueron dos individuos, 
quienes pertrechados con armas de fuego, 
penetraron en el autoservicio Gama, de la 
calle Juan de Mairena de nuestra locali
dad. Los «presuntos atracadores», que 
iban en todo momento encapuchados, se 
llevaron un botín cifrado en casi 200.000 
pesetas. 

FALSAS AMENAZAS 
Durante el mes de marzo se registraron 

dos nuevas amenazas de bomba en Geta
fe. La primera se produjo el día 14 al reci
birse una llamada anónima en la que sé 
afirmaba que haría explosión un artefac
to explosivo alojado en un turismo, ma
trícula de Madrid, estacionado en la Pla
za de Barcelona. Se trataba de una nueva 
falsa alarma ya que no se produjo ningu
na explosión. Días después, los asistentes 
a una reunión de la cooperativa 2001, que 
se celebraba en el cine Avenida, también 
tuvieron que desalojar la sala al recibirse 
otra amenaza de bomba. Esta segunda lla
mada se producía a tan sólo cuatro días 
de la primera. Desgraciadamente, este ti
po de amenazas están siendo demasiado 
habituales en nuestro municipio. 

Encadenado a su negocio 
El pub Tubos de la calle Pizarro fue protagonista de excepción el pasado mes 

de marzo, cuando su propietario, Juan Antonio González decidió encadenarse a 
una columna e iniciar una huelga de hambre ante la orden de cierre definitivo que 
padecía su local. Una pancarta colocada en la entrada del pub especificaba el mo
tivo de su actitud: «padre de familia en huelga de hambre por cierre. Responsa
bles: José Luis Rivas (concejal), Pedro Castro (alcalde) y Enrique Madrid (vecino)». 

Gónzalez había iniciado la huelga el pasado día 19. Las amenazas de cierre que 
había recibido desde muchos meses atrás así como el anterior cierre temporal de 
su local se debía a que no tenía su pub acondicionado para emitir música. Según 
el concejal de Consumo, José Luis Rivas, responsable de la medida, «su bar es 
de tercera categoría y no debe siquiera tener en funcionamiento la pantalla de ví
deo». Tras el primer cierre, y cuando ni siquiera habían transcurridos dos meses, 
Juan Antonio recibió una orden de cierre definitivo. Esa medida unido a los pro
blemas económicos que atraviesa le hizo encadenarse a su bar, en el que permane
ció durante seis días en huelga de hambre. 

El día 23, varios propietarios de pubs de la calle Pizarro se concentraron frente 
al ayuntamiento e iniciar posteriormente una manifestación por varias calle de la 
localidad. El final de la manifestación (frente al local cerrado) acabó en trifulca, 
saldándose con la detención de dos individuos por parte de la policía. 

Finalmente, el pasado 26 de marzo, y propiciado por la debilidad de su estado 
físico, Juan Antonio González abandonó la huelga de hambre. Según ha podido 
saber esta revista, José Luis Rivas manifestó días después de iniciarse la protesta 
del dueño del pub que seguramente levantarían la clausura definitiva y el cierre 
sería temporal. Esperemos que se llegue a una solución. Es importante que la «gue
rra» entre los vecinos y los propietarios de los pubs concluya. Situaciones de esta 
índole perjudican la entrada de un pueblo como Getafe. 

Dos intentos de suicidio 
El pasado 25 de marzo una joven, vecina de Getafe, intentó suicidarse, al pare

cer, queriendo arrojarse a la vía del tren. Afortunadamente, el suceso no fue a 
mayores ya que la presunta «suicida» fue detenida por su ex-novio y posterior
mente fue traslada al ambulatorio. Asimismo, a primeros de marzo se registraron 
otras dos intentonas. Según indicó el parte de la policía, el pasado día 10 fue tras
ladado un individuo al ambulatorio al haberse intentado cortar las venas. Por otra 
parte, el día 3 de marzo la policía logró persuadir a un individuo, de avanzada 
edad, para que no se arrojara al vacío desde su terraza, en el número 47 de la calle 
Toledo. 

D 

HAGASE UN SITIO 
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O&oRTES 
C Jmienza la lucha por el título de liga 

((I ugando a ganan) 
Tintoretto se prepara en el mes de abril para el asalto al título de campeón de 
liga que disputarán los cuatro primeros clasificados de la fase regular. Junto al 

cuadro getafense lucharán Banco Exterior, Microbank Masnou y Dorna Godella. 
Sin duda los mejores equipos nacionales, dominio que han demostrado durante 
veintiocho jornadas. Ahora, el desenlace se dilucidará en apenas unas semanas. 
Son momentos claves, en los que habrá que rendir a satisfacción si se quiere ser 
campeón de liga. A partir de ahora, los errores se pagarán caro. Tintoretto, pese 

a que no parte en la parrilla de favoritos, espera convertirse en la revelación. 
Para ello se confía totalmente en la vuelta de la brasileña Paula Gon~alves, por 

quien pasan las posibilidades reales del equipo. 

Tintoretto ha planificado y estructu
rado perfectamente la temporada. Todo 
el año ha estado marcado por unos ob
jetivos que se adecuaban a los momen
tos cruciales del equipo para alcanzar 
sus perspectivas de clasificación. Así, 
durante gran parte de la campaña - so
bre todo en invierno- Rafael Peyró tu
vo que ralentizar la preparación de sus 
jugadoras, debido al gran desgaste físi
co que suponía alternar la competición 
europea y nacional. Se basaba, funda-

. mentalmente, en coger un buen tono 
medio y rendir satisfactoriamente en los 
encuentros claves de la liga. Se venció 
en los dos partidos al Microbank Mas
nou y en uno al Dorna Godella, preci
samente rivales por el título. En el resto 
tan sólo había que limitarse a no dejar
se sorprender. No eran necesarias las vic
torias abultadas y holgadas, lo impor
tante era el triunfo. De esta forma, el 
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Tintoretto sobrellevó perfectamente el 
ritmo de la liga, con victorias mínimas 
en numerosas jornadas y fraguadas en 
los últimos minutos. 

Con este proceder, Tintoretto estuvo 
presente en las cuatro primeras posicio
nes :que daban derecho a la lucha por el 
título. Esta vez no se han sufrido angus
tias de última hora, a diferencia de la 
temporada anterior, puesto que se lucha
rá por el campeonato. 

En las últimas semanas, y desde que 
concluyó la competición europea, Ra
fael Peyró está revitalizando físicamen
te a la plantilla con vistas al sprint final 
que se avecina. 

Con ello se pretende que el equipo lle
gue a los play-off por el título mante
niendo la curva del test físico en su pun
to álgido. Gran parte del juego del 
conjunto getafense se basa en un gran 
trabajo defensivo que ahoga al contra-

rio y requiere un gran desgaste. Para es
ta fase definitiva la novedad en el Tin
toretto viene de la mano de Paula Gon
~alves, pieza clave y de quien depende, 
en gran medida, las posibilidades de éxi
to. La brasileña se ha recuperado de for
ma asombrosa de su lesión de rodilla, 
de la que ha salido con esfuerzo y ejer
cicios intensos de rehabilitación que han 
adelantado el periodo previsto, en un 
principio, para su vuelta a las canchas. 
La presencia de Paula garantiza los por
centajes de media distancia, con una 
aportación de más de veinte puntos por 
partido, además de su madurez y don de 
liderazgo. 

La mayor dificultad estriba en el es
tado físico de la brasileña ya que llega 
sin haber cogido el ritmo de partidos ne
cesario tras seis meses de ausencia. Tin
toretto arriesga con ella y quiere llegar 
con la jugadora a sus máximas conse
cuencias. 

Paula Gon~ves regresó a las canchas 
en el segundo encuentro del pasado 25 
de marzo ante el'Seat Navarra. Era su 
segunda participación en la liga espa
ñola. En el debut liguero, lesionada, 
anotó ante el Kerrygold 29 puntos en 
veinte minutos de juego. Frente al con
junto navarro la estadística bajó a 9 
puntos, pero dejando entrever que en al
gunas semanas puede encontrarse a ple
no rendimiento. 

Ha llegado el momento clave. La es
peranza de toda una temporada está de
positada en los resultados deportivos de 
unas semanas. Los play-off por el títu
lo son cara y cruz. No caben errores. 
Tintorreto intentará, a partir del próxi
mo 15 de abril, estar a punto para las 
semifinales. Llegó la hora de la verdad. 

RAUL GAMONAL 



DEPORTES 

SIN ACRITUD ... 

Rey y mendigo 
E STARAN ustedes al corriente de lo acontecido hace algunas 

semanas con motivo de la transmisión por TELEMADRID 
' del partido Atl. Madrileño-Bilbao Ath. Ese encuentro, cele-
brado en la mañana del domingo del pasado 25 de marzo, motivó 
la reacción negativa del fútbol madrileño de Tercera División. En
tendían los presidentes que se les causaba un perjuicio, dado que 
la televisión restaba afluencia de espectadores a sus partidos. Vamos, 
que si eran pocos ... En una posterior reunión, los presidentes deja
ron claro que en el futuro habría que contar con ellos para encon
trar una vía de solución que permitiera paliar el perjuicio económi
co. En otras palabras, que habría que «damnificarlos» con el dinero 
necesario. Esta fue la reacción _de los clubs de Tercera, pero ¿qué 
ocurre con los de Segunda B? 

Dos equipos jugaron en Madrid aquel día: Alcalá y Getafe, que 
recibía al Lalín. Llamó la atención que ninguno de los dos se uniera 
al primer brote de protesta, ya que tanto perjuicio se hacía a unos 
como a otros. ¿Qué pasaba entonces? La maniobra quedó rápida
mente al descubierto. El Atl. de Madrid había cerrado la boca de 
Alcalá y Getafe ofreciéndoles como contrapartida la cantidad de 
100.000 pesetas en concepto de «daños y perjuicios». 

Hasta aqui para muchos la cuestión se desarrolla con relativa nor -
malidad en cuanto al papel que desempeña la directiva del Getafe. 
Pero no es así. Hasta el punto que el presidente del Getafe no jugó 
limpio saltándose, con su visto bueno a la «limosna», un acuerdo 
con los equipos de Tercera División sellado en la última asamblea 
del fútbol madrileño. 

En aquella asamblea los equipos de Madrid, tanto de Segunda 
B como de Tercera División, llegaron al acuerdo de negociar con
juntamente, a pesar de la diferencia de categoría, todos los proble
mas que les afectaran. Para que se entienda, y sin necesidad de en
trar en pormenores, lo que se podría denominar un «pacto de no 
agresión». Pues bien, se ha suscitado el primer caso en que los clubs 
se han visto afectados por igual para que el Getafe, dado que su 
presidente una vez más ha decidido jugar con dos barajas, haya da
do la nota, quedando por enésima vez en evidencia. Como siempre. 

Y cuento esto porque resultaba insólito escuchar la interpretación 
que Antonio de Miguel daba en aquellos momentos sobre lo ocu
rrido, negando camaleónicamente que existiera ningúnacuerdo con 
el resto de clubs. Su mentira fue rebatida «in sito» por el presidente 

del Navalcarnero, Manuel Arroyo, quien en una emisora de radio 
demostró que De Miguel mentía. La salida del presidente del Geta
fe - desconozco con qué grado de sonrojo- fue que «tenia prisa 
por marcharse con su mujer a tomar una cerveza». Había sido co
gido «in fraganti» y ni tan siquiera tuvo arrestos para afrontar el 
caso. Y esto cuando horas antes el mismo De Miguel, en el mayor 
de los cinismos, soltaba frases lacrimógenas sobre el perjuicio cau
sado a todos y lo lastimoso de tener que ceder por unos simple veinte 
mil duros. 

Es la historia de un Getafe que por su historia y tradición, a la 
vez que por la falta de capacidad de sus directivos, se nos ha con
vertido en el rey de los pobres. Su presidente sigue sumergido en 
las formas más medíevales, obstinado en hacer de su capa un sayo, 
y convencido que su cruzada al frente del club le ha convertido en 
simbolo de poder entre los más modestos. Se olvida el presidente, 
entre muchas otras cosas, que su mandato caprichoso sigue llenan
do de espinas el camino del club, y que su propia cruzada deja en 
ese camino a sus compañeros de viaje. 

LA conclusión a este suceso es para mi muy clara. Si bien es 
cierto que el Getafe no es culpable de la transmisión del par
tido, ni tampoco de que se le ofrezcan 100.000 pesetas co

mo compensación, no,menos cierto es que, al mismo tiempo, se ha 
querido jugar el papel de víctima a pesar de la diferencia de trato 
recibido. De Miguel se ve abocado a su victimismo por la reacción 
de los equipos de Tercera División, que ponen la voz en el cielo por
que a ellos no se les ha dado nada a cambio, pero hace caso omiso 
del acuerdo existente entre los clubs de Madrid. Va incluso más le
jos queriéndose quitar de encima su responsabilidad diciendo que 
no existe tal acuerdo, siendo necesario que un presidente de Tercera 
lo deje por mentiroso. Y todo por su vocación camaleónica que le 
impulsa a jugar con dos barajas: la de rey y de mendigo. 

Un último dato para ponerle la guinda a esta historia: el presi
dente del· Getafe hablaba «por lo bajini», días antes a lo expuesto 
aquí, de lo bonito que sería que las cámaras de televisión estuvieran 
presentes en el partido Getafe-Avilés (?). 

Sólo espero que las 100.000 pesetas no las presente como éxito 
de su gestión, aunque todo podría ser. 

ALFREDO DURO 

et Complejo LAS MORERAS 
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ALBARANES 
CALENDARIOS 

Disponemos de los medios más avanzados 
en Fotocomposición de textos 

Gladiolo, 4 • Tel. 696 46 07 
Getafe (Madrid) 

7 de abril 

TRICOLOR 
Rumbas y Sevillanas 

14 de abril 

MARI WZ ROMERO 
Canción Española 

21 de abril 

M.ª ISABEL y MONTOYITA 
Canción Española 

28 de abril 

JUANIOSUNA 
Rumbas y Sevillanas 

Calle Madrid, 143 (antiguo final) - Getafe 
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DEPORTES 
Carlos Coto debutó, por primera vez, como intemacional de futbol-sala 

~ueños de un campeón 
Todo deportista sueña algún día ser internacional en su especialidad. Es una 
meta que muchos anhelan y pocos consiguen. Carlos Coto ya puede presumir 
de ello. El mes de marzo no lo olvidará nunca, pues es la fecha que marca un 
logro ya obtenido. Debutó en Holanda en partido oficial el pasado día 30 con 

la selección nacional absoluta de fútbol-sala. Su mérito aún es mayor 
considerando que milita en el Griñón, antiguo Veriensa, equipo de la Primera 
Nacional. Vamos, que es como si Luis Suárez convocase a un jugador de la 
Segunda División para defender los colores de la selección española. Coto 
nació y creció en Getafe. Lleva tan sólo tres años dedicado al fútbol-sala, 

habiéndose convertido en ese periodo en una de las mayores promesas 
nacionales. Sesenta y ocho goles en veintidós partidos representan un aval que 

no está al alcance de cualquiera. De Coto sí, por eso alcanza la 
internacionalidad. El fútbol se perdió un gran futbolista. Un puesto de 

trabajo le hizo pasarse a la modalidad de salón. Ahora sueña con fichar en 
un club grande para jugar a campeón. Otra meta que caerá. 
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- Debe ser emocionante representar 
a tu país y ver que te conviertes en uno 
de sus mejores jugadores. 

- Sí, te entra un cosquilleo especial. 
Al principio no te centras ni tampoco te 
haces a la idea de dónde estás. Luego, 
con la ayuda de tus compañeros, tornas 
todo con más naturalidad, y en ningún 
momento te consideras uno de los me
jores jugadores del país. Quizás, tan sólo 
piensas: que suerte que se hayan fijado 
en ti. 

- ¿Alguna vez había pasado por tu 
imaginación ser internacional? 

- Cualquier deportista sueña con fi-

FICHA DE UEGO 
DE COTO 

Visión de juego . . . . . . . . . . . . . 8 
Pase . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8 
Remate pie derecho . . . . . . . . . 5 
Remate pie izquierdo .......... 9 
Técnica . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 9 
Fuerza . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7 
Condición física . . . . . . . . . . . . 7 
Velocidad . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7 
Regularidad . . . . . . . . . . . . . . . . 8 
Personalidad . . . . . . . . . . . . . . . 8 
Regate ...................... . 9 
Oportunismo . . . . . . . . . . . . . . . 9 
Capacidad de marcaje . . . . . . . 6 
Compañerismo ............... 8 

char en un gran club y con llegar a la 
selección española. No cabe duda que 
no me había planteado que me pasase. 
Siempre he soñado y, mira por donde, 
se ha convertido en realidad. 

- ¿Aún sigues subido en una nube o 
empiezas a bajar de ella? 

- No sé, todavía no me lo creo total
mente. Creo que todo es muy bonito pa
ra que sea verdad. Terno despertarme. 

- Está claro es que a partir de ahora 
a Carlos Coto le pueden llover ofertas 
de clubes de División de Honor, lo que 
te puede .abrir un futuro en el mundo del 
fútbol-sala que antes no veías. 

- No cabe duda que puede ser que sí, 
pero tampoco creo que sea para tanto, 
por el hecho de que del fútbol-sala no 
se puede vivir. A lo sumo, aspirar a ob
tener algunos complementos a la prác
tica deportiva, corno pueda ser un pues
to de trabajo solvente. El único futuro 
abierto sería fichar por un club irnpór
tante que te de un trabajo. 

- Pero las ofertas aún no han llega
do formalmente ni a Carlos Coto ni al 
Griñón. 

- No. Se comenta que hay ofertas, 
pero nadie ha hablado ni conmigo ni 
con el presidente. De todas formas creo 
que es pronto porque la liga aún sigue 
en funcionamiento. En Griñón estoy 
contentísimo con todo el mundo: com
pañeros, directivos y público. Para de
jarles tendría que ser una oferta sustan
ciosa que procediese de un gran club. 
Entonces sí me iría, intentaría la aven
tura. Tengo muy claro que si quiero pe-



ces debo de mojarme, pero cuando vea 
una posibilidad clara. Quiero triunfar 
y ver dónde está mi techo deportivo. Mi 
ilusión es jugar en un club poderoso del 
fútbol-sala nacional, ser campeón y ves
tir la camiseta nacional, porque desde 
un club grande es más fácil obtener la 
internacionalidad. 

- Con Coto mucha gente se pregun
tará por qué está jugando al fútbol-sala 
y no al fútbol. 

DEPORTES 

- Si te digo la verdad, el fútbol me 
giasta mucho más que el fútbol-sala. Es
tá claro que el fútbol es fútbol y que tie
ne más variedad y, bueno, que es otra 
cosa. Pero el motivo es bien sencillo. Vi
ne de la mili y no tenía trabajo. Conocí 
a José Luis Parejo, presidente del Gri
ñón, pues mi hermano por aquel enton
ces jugaba en su equipo (Verinsa). Me 
ofreció un puesto de trabajo a cambio 
de jugar con ellos. No me lo pensé. Y 
es lo que hago ahora, trabajar y jugar 
conjuntamente al fútbol-sala. Carlos Coto es a sus 23 años uno de las fuertes promesas del Fútbol-Sala español. 

- En aquella época quizás te faltase 
paciencia para recibir ofertas. 

- No hacía nada, estaba en paro. In
tenté fichar por algún club de fútbol, 
pero no surgía nada de interés. Llamó 
José Luis y consideré que era más im
portante un puesto de trabajo que ju
gar en cualquier equipo de fútbol sin 
apenas ganar dinero. 

- ¿No tienes intención de regresar al 
mundo del fútbol? 

- Es muy difícil ahora mismo volver 
al fútbol once. Si estuviese jugando al
go al fútbol, todavía podría algún equi
po fijarse en mí. Pero, quierase o no, 
hay un abismo entre ambos deportes o 
especialidades. 

- ¿Dónde te ves con más futuro? 
- Un futuro más ambicioso se en-

cuentra en el mundo del fútbol, donde, 
jugando incluso en equipo de Segunda 
B, puedes obtener buenas cantidades de 
dinero, quizás no para vivir de rentas, 
pero sí para el día. 

- Habiendo nacido y crecido en Ge
tafe, con tu padre como ex-jugador del 
Getafe, puede resultar extraño que el 
equipo de tu pueblo no te haya intenta
do echar el lazo. 

- Ya lo intentó cuando militaba en 
los juveniles de CASA, pero mi club no 
llegó a un acuerdo con el Getafe. Cuan
do acabé mi etapa juvenil, estuve a pun-

to de firmar por el entonces filial, Ge
tafe Promesas, pero por una pequeña 
cantidad de dinero (10.000 pesetas al 
mes). No llegamos a un acuerdo y me 
fui a Colmenar de Oreja, donde me hi
cieron lo que estimaba como una bue
na oferta. Hablé con Antonio de Miguel 
y le comenté que me gustaría quedarme 
en el Getafe promesas, pero que me die
se algo. Me dijo que en el Promesas na
die cobraba un duro y que no iba a ser 
yo la excepción, cosa que era incierta, 
porque dentro estaban jugando amigos 
míos que sí percibían dinero. 

RAUL GAMONAL 

OPINION DEL ENTRENADOR 
Hablar de Carlos Coto se hace sencillo, máxime habién

' dole tenido a mis órdenes a los catorce años y habien
do seguido desde ese momento toda su trayectoria depor
tiva. 

Coto es goleador por excelencia, pero es un goleador es
pecial. No es el clásico «cazagoles», sino todo lo contra
rio. Es un jugador con una visión de juego exquisita, de 
fácil regate, de un oportunismo absoluto, adaptable a cual
quier sistema de juego, gran compañero de equipo. Jugar 
a su lado se hace sencillo. 

¿ Qué debe mejorar? Debe mejorar su juego con la pier
na derecha, poco a poco lo va consiguiendo. Debe sacrifi
carse más en el campo y no rizar tanto el rizo, como en 
numerosas ocasiones hace. Ha de ser más práctico, esto 
le llevará a conseguir más goles. 

Creo sinceramente que no conoce realmente sus posibi
lidades. Si tuviese más fe en sí mismo habría llegado a uno 

de los g_randes. Aún así, con la llamada de la SELECCION 
ESPANOLA, se dará cuenta de que su zurda de oro y de 
más complementos, unido a sus 23 años, le harán triunfar 
en el Fútbol-Sala Nacional. 

Sé que la comparación que voy a hacer no le va a gus
tar, pero me recuerda mucho, salvando las distancias ló
gicas existentes en estos casos, a ese excepcional delantero 
que fue José Eulogio Gárate. 

Siempre he sido y seguiré siendo un admirador suyo. 
Quizás él piense que me excedo en mis comentarios hacia 
su persona, pero como entrenador de fútbol y no como 
amigo pienso que es un excelente futbolista que, tarde o 
temprano, terminará por triunfar. 

¡Ojalá mi sueño se convierta en realidad! 

PEDRO LUIS ARIAS 
Técnico Griñón F .S. 
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EcoNOMIA 
Más de 400 personas asistieron a la entrega de galardones 

Cuarta g~a empresari~ 
Un año más el conocido restaurante «Don Pepín» fue escenario de la entrega 
de galardones de los premios Getafe Empresarial. Alrededor de 450 personas 
asistieron, en la noche del 23 de marzo, a esta IV velada organizada por el 
Ayuntamiento getafense. Empresarios, políticos y personalidades locales de 

Getafe vistieron sus mejores galas para participar en un evento que, a 
diferencia de anteriores convocatorias, ganó en agilidad y dinamismo. 

«Todo un éxito», con estas palabras fue calificada la velada por el 
responsable de la Concejalía de Promoción Industrial, Francisco Hita. 

Sin embargo, la nota discordante de 
la noche recayó en el hecho de que los 
asistentes tuvieran que permanecer de 
pie durante las tres largas horas que du
ró el acto. Al respecto, uno de los res
ponsables de la organización manifestó 
a esta revista que para el próximo año 
se intentaría solucionar este «pequeño 
inconveniente», buscando posiblemen
te un lugar más amplio que permita a 
los invitados tomar asiento. Pese a to
do, allí estaban los premiados, o en su 
defecto representantes, para recibir unos 

Alrededor de 450 personas abarrotaron 
el local. 
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gálardones que enaltecen el esfuerzo y 
labor empresarial tanto a nivel local co
mo nacional. 

La presentación del acto corrió a car
go del periodista de la cadena Rato en 
Toledo, Javier Taboada. En representa
ción de la empresa del año, concedida 
a Antena 3 Televisión, acudió José Luis 
Orosa, gerente de comunicaciones de es
ta empresa. El Empresario del año (a tí
tulo póstumo) que recayó en el fundador 
de El Corte Inglés, Ramón Areces, fue 
recogido por Angel de Barotell, respon
sable de relaciones públicas del Corte In
glés. El otro galardonado en esa misma 
categoría, Antonio Beteré Cabeza, pre
sidente del Grupo Flex, estuvo presente 
en el acto. El Instituto Nacional de Em-

pleo (INEM), premiado como la Insti
tución pública distinguida por su apo
yo a Getafe, estuvo representado por 
Pedro de Eusebio, director general de es
te organismo. 

En el ámbito local, el empresario del 
año recayó en los Hermanos Barriopedro, 
recibiendo el galardón el propio Antonio 
Barriopedro. Como empresa del año fue 
premiada CESA, que estuvo representa
da por su director general, Emilio de Cas
tro. La distinción a la innovación tecnoló
gica fue otorgada al grupo Amper, acu
diendo en su nombre, Carlos Sánchez, di
rector de recursos humanos. 

La labor y el esfuerzo empresarial re
cayó en la empresa Eurocor, S.A. (una 
de las pioneras en el polígono San Mar-

Pedro Castro, alcalde de Getafe, hace entrega del galardón a Pedro Eusebio, 
· director general del INEM. 



cos), siendo recogido el premio por su 
gerente, Eugenio Escobar. El galardón 
a la dedicación y servicio al empresario 
obtenido por Radio Getafe (Cadena Ra
to) fue entregado a su actual director, 
Fernando Peribáñez. Entre el público 
asistente se encontraba el máximo res
ponsable de la cadena, Ramón Rato así 
como el «padre» del programa premia
do, Marcial Zazo, actual director regio
nal de la cadena. Finalmente, el premio 
al comercio otorgado a «Los Extreme
ños» fue recogido por el director de es
ta cadena de establecimientos, Matías 
Gómez Neila. 

Tras recoger sus galardones, algunos 

EcoNOMIA 

de los premiados agradecieron la distin
ción recibida. El encargado de poner el 
broche de oro al acto fue el alcalde, Pe
dro Castro, quien destacó una vez más 
la necesidad de aunar esfuerzos entre to
dos para fortalecer el desarrollo indus
trial. Además, el máximo responsable 
local recordó la importancia que tiene 
para el empresariado de la zona la pues
ta en marcha de dos recientes servicios 
como la ventanilla única y la euroven
tanilla, únicos en esta área de la región. 
Con ellos se pretende agilizar y poner a 
disposición de los industriales toda la in
formación o tramitación que necesiten 
para futuros planes o proyectos. 

Eugenio Escobar, gerente de 
Eurocor, S.A. recibe la distinción de 

manos de Lorenzo Peña, presidente del 
polígono de El Lomo. Bajo estas lílÍeas, 
Angel de Barotell, relaciones públicas 

de El" Corte Inglés, quien recogió el 
premio a título póstumo otorgado a 
· Ramón Areces. 

\ 1 

La gran mayoría de los premiados tras la recogida de los preciados galardones. 
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Alcampo GETAFE 
Ampliación de 3.000 metros cuadndos 
ALCAMPO-GETAFE inauguró el pasado 29 de marzo una importante amplia

ción de su centro comercial con nuevas zonas en su área de ventas, que le ponen 
a la altura de los hipermercados más grandes en superficie, no sólo de la Comuni
dad de Madrid, sino de todo el territorio nacional. 

Las obras de ampliación consistieron en dotar al hipermercado de una mayor 
superficie de ventas en todas las secciones y más concretamente en aquellas cuyos 
productos más demandaba el cliente y cuyas ventas estaban en alza. 

Así, se ha conseguido una importante ampliación en todo el área de Bazar y 
Hogar, especialmente en secciones como Menaje, Automóvil y Bricolage o aque
llas otras especialidades en Electrodomésticos, Sonido, Televisión y Colchones. 

El otro área que sufre una importante modificación es la destinada al sector 
de Alimentación. En ella hay que destacar el hecho de que la sección de Congela
dos duplica no sólo su superficie sino también el surtido de artículos. Mención 
especial requiere la sección de Frutas y Verduras, en la que se dispone a partir 
de ahora de un área de más de 400 metros cuadrados, el mayor de toda la zona 
sur para este tipo de productos. 

Todo esto hace que, cuando el cliente vaya a visitar el nuevo Al.CAMPO de 
Getafe, se encuentre pasillos mucho más amplios que los hasta ahora existentes, 
lo que facilita la circulación y el recorrido del hipermercado, posibilitando así 
una compra mucho más cómoda. 

Estas obras de ampliación han hecho que, en Getafe, se pueda disfrutar de un 
hipermercado que ha cambiado su fisonomía e imagen para que este pueblo ma
drileño pueda sentirse orgulloso de su importancia dentro del mundo de la distri
bución española. 

MARIANO SERRANO, Jefe Servicios Generales de Alcampo 

Creación de empleo en Parquesur 
Más de un 60% de los puestos de trabajo, de nueva creación, del parque recreativo 

y comercial - denominación que tendrá a partir de ahora el complejo- Parquesur 
son ocupados por mujeres. Los datos oficiales, presentados por la gerencia del centro 
en la primera reunión del Consejo Económico y Social, indican que de los 1.817 em
pleos creados el 63,67% los ocupan mujeres y sólo trabajan 660 hombres. Según los 
cálculos, Parquesur cubrirá de forma inmediata .otros 500 puestos con lo que práctica
mente se cumplirán las previsiones de fomento de empleo anunciadas en su día por 
Parques Urbanos. 

Todas las plazas se cubrieron a través de peticiones a la oficina del INEM en Lega
nés, realizándose previamente cursos de formación. Como ya informó El Progreso en 
su número 20, en octubre del pasado año el Secretario General de Empleo y Relacio
nes Laborales del Ministerio de Trabajo, Alvaro Espina, entregó los diplomas a los 
600 alumnos que participaron en los cursos del Plan FIP (cursos de Form.ación e In
serción Profesional). 

se-da: la curio~a circunstancia de que, según los informes oficiales, se remitieron cerca 
de 6:000 cartas a solicitantes de empleo de los que el 35,7% ni siquiera se presentaron 
a conocer la ·oferta de trabajo y el 25,3 rechazó las que se les presentaba. En nuestro 
municipio, la oficina del INEM tiene censados actualmente más de 11.000 parados. 
Algo menos de 1.000 han dejado de serlo gracias a Parquesur. El resto de los puestos 
de trabajo han sido ocupados en ·su mayoría por desempleados de la zona sur (31%) 
y par~dos.de los distritos madrileños de Carabanchel y Villaverde (11%). No hay que 

• olvidar que son precisamente estas poblaciones las que ofrecen el potencial de com
pradores al parque recreativo y comercial. 

Además, el complejo no está todavía en total funcionamiento y, como señaló el pre
sidente de la sociedad promotora Juan Thomas, será este verano cuando Parquesur 
empiece· su andadura al 100%. El Progresó ha podido saber que los responsables del 
centro barajan este mes de abril como fecha para la inauguración oficial. El salpique
teo de-aper-turas parciales es continuo. La parte comercial está ultimada y estos días 
está siendo el turno del área de ocio. Para el verano, en plena ebullición, volverá Lago

. sur y se abrirá el parque de atracciones. El hotel será una de las últimas novedades. 
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«FIN.AL FELIZ» 
El pasado 28 de marzo, la Federación 

de Municipios de Madrid y las centrales 
UGT y CC.OO. suscribían la revisión pre
vista en el acuerdo-marco sobre negocia
ción colectiva en las corporaciones loca
les. En esta revisión se recoge una subida 
real del 9,5 OJo en las retribuciones y la re
ducción de la jornada laboral a 37 horas 
semanales. Una jornada que el año pró
ximo se reducirá aún más hasta alcanzar 
36,5 horas. 

Sin embargo, como manifestaba el re
presentante de CC.OO., Angel Calvo, «el 
acuerdo va más allá de los meros aspec
tos retributivos». Destaca la tendencia 
paulatina a convenios únicos en cada uno 
de los municipios, los visados sindicales 
en los contratos y la regulación sindical en 
todos los entes descentralizados pero in
dependientes de la administración local 
como socio mayoritario. 

Juan Barranco destacó la importancia 
de «un acuerdo de concertación entre sin
dicatos y ayuntamientos. Hacía falta un 
mecanismo que facilitara el diálogo y diera 
un marco de referencia a la negociación 
local en la región». Un marco de relacio
nes laborales que en opinión del represen
tante ugetista, Daniel Marín, se ha garan
tizado con la revisión que ahora deberán 
tener en cuenta los responsables munici
pales cuando negocien sus respectivos con
venios. 

Por su parte, el representante de CC.0O. 
también valoró positivamente el acuerdo 
de revisión. «Una de sus claves - añadió
es que reconoce que en los ayuntamien
tos que desde el año 88 no han aplicado 
aún el acuerdo marco, la deuda social exis
te y hay que negociarla». 

Para terminar, una frase de Juan Ba
rranco resume el resultado de las conver
saciones mantenidas por las delegaciones 
de la Federación de Municipios de Madrid 
y los sindicatos: «un final feliz para todos, 
para los trabajadores representados por 
los sindicatos CC.OO. y UGT y para to
dos los ayuntamientos de la Comunidad 
de Madrid sin distinción de partido o ideo
logías». 
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RIO ORO abrió sus puertas en Parquesur (Leganés) 

((El futuro que viene)) 
«No quería perderme este acto porque in

tuía que RIO ORO sería, como usted mis
mo puede comprobar, una de las tiendas más 
prestigiosas de cuantas nos representan en 
España». Así de claro y definitivo se expre
saba hace unas semanas Luigi Campagnoli, 
director general de la división española de 
SNAIDERO, quien se había trasladado ex
presamente desde Italia para asistir a la inau
guración oficial de RIO ORO, en Parquesur. 
Un vistoso y elegante comercio cuyo dueño 
y gerente, Pedro Baños, es sobradamente co
nocido en nuestra localidad, gracias a su di
latada experiencia desde COCINAS Y BA
ÑOS RIO. 

Está claro que RIO ORO es un comercio 
con un elevado nivel y que centrará su labor 
en clientes de un cierto poder adquisitivo. Pe
ro ... , no todos pueden comprarse la mejor 
cocina del mundo. «Los que pueden - aclara 
Pedro Baños- llegan a la tienda, preguntan, 
se informan, ven modelos, eligen y compran. 
Saben que no hay nada mejor y que, si tie
nen poder adquisitivo y un cierto status, no 
pueden renunciar a ella. Así son el 90% de 
los clientes que adquieren estas cocinas: si 
pueden, la compran. ¡Sin más historias ... , no 
hay nada mejor en el mercado!». 

Esto no quiere decir, ni mucho menos, que 
RIO vaya a convertirse en una tienda de éli
te ya que COCINAS Y BAÑOS RIO de Ge
tafe continuará ofreciendo a sus clientes la 
más completa variedad de productos nacio
nales, además de las famosas cocinas italia
nas. 

Fachada exterior de 
RIO ORO, cuyo diseño y 
calidad ya ha sido reconocido 
por más de un directivo de Parquesnr. 

Una cosa está clara: si existen las cocinas 
SNAIDERO es porque también hay una 
clientela que las demanda y a la que no se 
puede privar de estos productos. Una clien
tela que, desde finales de febrero, está acu
diendo a RIO ORO que - a nuestro juicio
es uno de los comercios con más clase, vis
tosidad y elegancia de Parquesur y, quizás, 
también de Madrid. 

Prueba de ello son las numerosas perso
nas que día a día se detienen sorprendidas 
ante el escaparate de RIO ORO o todas 
aquellas que traspasan su umbral para ad
quirir o para cerciorarse que se hallan ante 
un concepto de cocinas absolutamente indis
cutible. Unas cocinas que,-adernás de con
seguir la máxima funcionalidad y calidad, 
han sido diseñadas por el conocido y presti
gioso Pininfarina, dis.eñador automovilísti
co de Ferrari. Pero, por si esto fuera poco, 
la firma italiana ha incorporado ahora a sus 
cocinas la más prestigiosa tecnología alema
na en electrodomésticos. No en vano, hace 
muchos años que SNAIDERO mantiene un 
liderazgo mundial indiscutible, en todo cuan
to concierne al sector cocinas. Corno dato 
orientativo de su importancia bastaría con 
subrayar que posee varias factorías en paí
ses corno Japón, Estados Unidos o Canadá 
y que actualmente cuenta con más de 5.000 
empleados directos en todo el mundo. 

Así las cosas, después de recorrer RIO 

ORO varias veces - la curiosidad y la sor
presa son inevitables en esta tienda- uno lle
ga al convencimiento de que nos hallarnos 
ante el futuro. Es decir: que nos hallarnos an
te las más reconocidas y prestigiosas cocinas 
que se venden ahora mismo en París, Nueva 
York o cualquier otro país avanzado del 
Mundo. O, por decirlo de otra forma, que 
Pedro Baños ha conseguido traer a Getafe 
y a Leganés el más alto nivel de vida que pue~ 
de ofrecer la industria de su sector. Ha lo
grado romper el privilegio casi exclusivo de 
los Estados Unidos y del norte de Europa, 
donde hace años que disfrutan de las coci
nas SNAIDERO. Y, por ende, ha roto con 
esa maldita «querencia» española que nos ha 
privado históricamente de acceder a los me
jores productos, corno cualquier otro país 
avanzado. 

Definitivamente, intuirnos que la puesta en 
marcha de RIO ORO ha culminado y con
firmado una labor empresarial que, hace 
ahora doce años, se iniciaba en Getafe des
de COCINAS Y BAÑOS RIO. Comercios 
corno estos nos demuestran cada día que es
tarnos formando parte del futuro. Solamen
te por el placer de experimentar esa sensa
ción vale la pena acudir a comprobarlo in 
situ. 



El tabaco y la digestión de comidas copiosas elevan la temperatura 

La Fiebre 
La fiebre consiste en una elevación de la temperatura corporal por encima de los 

valores normales. A menudo, las infecciones se acompañan de fiebre pero ésta 
también puede ir ligada a otros padecimientos no infecciosos. Existen. algunos 

casos en que el aumento de temperatura no es debido a la fiebre sino a la 
hipertemia, como en los casos de una insolación, una alteración -del metabolismo 

y también por efecto de algunos fármacos. Normalmente, la fiebre nó supone 
riesgo para el paciente y no causa síntomas insoportables. De este modo, si se 

aplica tratamiento se anularán sus propi~dades como indicadora de la pr~sencia 
de una posible enfermedad, con los riesgos que esto supone. 

El hombre sano, en condiciones nor
males, tiene una temperatura corporal 
prácticamente constante e independiente 
de los cambios térmicos ambientales. 
Forma parte del grupo homotermo, es 
decir: de los animales de sangre calien
te que conservan la misma temperatura 
en ambientes distintos. Para conseguir 
esa temperatura constante nuestro orga
nismo dispone de tres mecanismos bá
sicos: producción de calor, pérdida de 
calor y un centro regulador de calor. 

A continuación, abordaremos el pri
mero de ellos. El organismo produce ca
lor en diversos procesos fisiológicos 
(metabolismo celular, digestión, hormo
nas ... ). Y sólo el metabolismo celular 
(que son las funciones vitales de las cé
lulas) produce más de 1.600 calorías por 
día. Asimismo, las principales fuentes de 
calor se encuentran en el aparato diges
tivo, el hígado y los músculos, como se 
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comprueba con el siguiente hecho: cuan
do una persona tiene frío hace ejercicios 
para combatirlo y también tiene más 
hambre. 

Una vez generado el calor se distribu
ye por todo el organismo a través de la 
circulación de la sangre. 

Por lo que respecta a la pérdida de ca
lor, partiremos del siguiente ejemplo: en 
un ambiente caluroso, esta pérdida de 
calor del organismo, para mantener la 
temperatura del cuerpo constante, se 
realiza fundamentalmente en la super
ficie corporal. Si hace mucho calor, el 
cuerpo lo perderá por medio de la trans
piración y evaporación del sudor (fenó
meno regulador de la temperatura). Si 
hace mucho frío, el contacto de la piel 
con el medio ambiente hará que ésta se 
enfríe pero en este caso se tratará de una 
pérdida no deseada con lo cual el cuer
po reaccionará para perder el. mínimo 
calor posible. Y lo hará reduciendo el 
aporte de sangre a la piel mediante el fe
nómeno de la vasoconstitución. De es
ta forma, aunque la piel esté fría, la san
gre se mantiene caliente. 

Ahora bien, si la temperatura es extre
madamente baja, el aporte de sangre a la 
piel será prácticamente nulo y se produ
cirá la congelación de las partes más ex
puestas. Para evitar esto se debe frotar la 
parte del cuerpo en peligro de congela
ción, con ello se produce una vasodilata
ción y un aumento del aporte sanguíneo. 

¿Quién controla la pérdida o la pro
ducción de calor? El centro regulador 
de la temperatura en el hombre se en
cuentra en el hipotálamo anterior (par
te del sistema nervioso central) que res
ponde a estímulos físicos y químicos 
induciendo al aumento de la producción 
o pérdida de calor. Actúa pues como un 
termostato. El termostato hipotalámico 
está ajustado a una temperatura de 37 
grados (más o menos). Pero, cuando 
aumenta o disminuye de 0,5 grados cen
tígrados, .modifica su actividad neuro
nal al recibir diversos estímulos que pue
den proceder de la piel ( donde existen 
receptorés para el frío y el calor) y de 
la propia sangre que transmite al hipo
tálamo la temperatura media de todo el 
cuerpo. 

TIPOS DE FIEBRE MAS COMUNES· 
Clásicamente, se consideran cuatro tipos: intermitente, remitente, manteni

da y recurrente. 

- Fiebre intermitente: se caracteriza porque cada día desciende a valores 
normales como en el caso de la gripe, tuberculosis, pielonefritis aguda, etc. 

- Fiebre remitente: baja cada día pero sin llegar a valores normales. No 
es característica de ningún tipo de enfermedad. 

- Fiebre mantenida: se mantiene sin oscilaciones importantes (menos de 
1 grado centígrado a lo largo del día) como, por ejemplo, en la fiebre tifoidea. 

- Fiebre recurrente: períodos con fiebre alta, durante 3 o 4 días, alternan 
con períodos febriles (menor a 38 grados centígrados). Es típico en brucelo
sis, paludismo ... 



Como consecuencia de estos estímu
los se ponen en marcha los mecanismos 
reguladores induciéndose la pérdida de 
calor (vasodilatación y sudoración) o la 
conservación (es decir: por medio de la 
vasoconstricción llega menos sangre a la 
piel con lo cual, aunque ésta se enfría 
no lo hace la sangre) o la producción. 
Esta última se refiere al aumento del me
tabolismo y de la actividad muscular co
mo, por ejemplo: la tiritona o «carne de 
gallina» que no es más que la actividad 
dé los músculos erectores de los pelos, 
los llamados músculos horripiladores, 
que al contraerse producen calor y el 
efecto «carne de gallina». 

En el sistema de regulación de la tem
peratura corporal también interviene ac
tivamente el sistema endocrino (hormo
nal), como parecen demostrar los cam
bios térmicos que se producen en la mu
jer durante el ciclo ovulatorio o en la 
premenopausia. 

TEMPERATURA NORMAL 
Aunque la temperatura corporal pre

senta cambios y variaciones individua
les en relación con las diversas situacio
nes fisiológicas, puede considerarse que, 
en reposo, la temperatura normal es has
ta 37 grados centígrados en la axila, 37,2 
en la boca y hasta 37, 7 en el recto. 

A la hora de determinar la tempera
tura corporal hay que asegurarse que el 
termómetro esté en buenas condiciones 
y correctamente colocado. Hay que te
ner en cuenta que la toma de bebidas 
frías bajará la temperatura bucal. Por 
contra, el tabaco y la masticación la su
ben. Si se toma la temperatura después 
de alguno de estos actos, la temperatu
ra obtenida será errónea. 

La temperatura normal está someti
da a fluctuaciones según un ritmo bio
lógico circadiano (es decir, que alcanza 
su valor máximo aproximadamente en 
37,2 grados centígrados sobre las 18 ho
ras para después ir descendiendo hasta 
alcanzar su valor mínimo entre las 2 y 
las 4 horas). 

Además, se produce un aumento de 
la temperatura durante la digestión de 
comidas copiosas. También aumenta de 
0,3 a 0,4 grados en la mujer desde el día 
de la ovulación hasta la menstruación. 
La ansiedad y el embarazo, durante sus 
primeras fases, pueden elevar discreta
mente la temperatura. 

MANIFESTACIONES DE nEBRE 
Los síntomas subjetivos de fiebre in

cluyen sensación de frío o calor, cefala
gias, mialgias, artralgias y malestar ge-

neral. En cuanto a sus signos objeti
vos, además de la elevación de la tem
peratura, son: por un lado, aumento en 
la frecuencia respiratoria y, por otro, 
aumento en la frecuencia cardiaca (ta
quicardia: aumenta unas 15 pulsaciones 
por minuto por cada grado centígrado 
de elevación de la temperatura). 

Los niveles de hierro en el suero dis
minuyen durante la fiebre y esta dismi
nución puede desempeñar un papel en 
la anemia que, con frecuencia, se obser
va en los estados febriles de larga dura
ción. 

Las manifestaciones clínicas de la fie
bre son muy variables. Se da el caso de 
pacientes con elevada sensibilidad que 
tienen manifestaciones clínicas ante pe
queñas elevaciones térmicas, y otros que, 
por el contrario, apenas las perciben con 
temperaturas de hasta 39 grados. 

En la expresión clínica tiene impor
tancia la causa de la fiebre. Así, la de 
origen infeccioso suele cursar con sin
tomatología, mientras que la producida 
por una neoplasia es muy bien tolerada 
y apenas causa síntomas. 

Existen otras manifestaciones acom
pañantes de la fiebre como los escalo
fríos y los temblores. El delirio se ob
serva en aumentos térmicos importan
tes. Las convulsiones inciden principal
mente en niños hasta los siete u ocho 
años (casi siempre tienen antecedentes 
familiares de epilepsia). 

Por otra parte, las calenturas se deben 
a una infección por virus del herpes sim
ple activadas por la elevación térmica. 
Se suele observar acompañando a la 

SITUACIONES EN LAS 
QUE SE ACONSEJA 
EL TRATAMIENTO 

El aumento de temperatura debe tra
tarse en función de unas indicaciones es
trictas, como son: 

- Golpe de calor. 
- Antecedentes de crisis epilépticas. 
- Procesos cerebrales agudos. 
~ Cuando existan delirios. 
- Cuando se acompañe hipertensión 

o shock. 
- Cuando afecta a cardiópatas. 
- Cuando afecta a enfermos crónicos. 
- Fiebres muy altas en niños peque-

ños y ancianos. 
- Cuando sobrepasa los 40 grados 

centígrados. 
- Cuando existan trastornos mentales. 

Dr. PATRICIO BROCHET 

SINTOMAS DEL 
PROCES 

INFECCIOSO 
Síntomas y signos que sugieren la pre-

sencia de un proceso infeccioso: 

- Comienzo brusco de la fiebre. 
- Temperatura superio, a 38,S grados. 
- Malestar general. 
- Astralgias. 
- Mialgias. 
- Cefalea. 
- Dolor al movimiento ocular. 
- Náuseas. 
- Vómitos. 
- Diarrea. 
- Dolor de garganta. 
-Tos. 
- Rinorrea. 
- Signos meníngeos. 
- Disuria. 

neumonía neumocócica, infecciones es
treptocócicas y meningocócicas. 

En definitiva, la fiebre no implica, 
por lo general, ningún riesgo importante 
cuando sube 3 o 4 grados centígrados. 
A partir de los 41 grados puede ocasio
nar convulsiones en niños y cuando su
pera los 42 grados centígrados puede le
sionar el cerebro de forma irreversible. 
Más de 45 grados es incompatible con 
la vida. 

¿DEBE TRATARSE LA FIEBRE? 
La fiebre no debe tratarse de forma 

sistemática o rutinaria. Debe abando
narse la costumbre tan generalizada en
tre la población de administrar antipi
réticos o antibióticos nada más detectar 
un aumento de temperatura. La mayo
ría de las veces la fiebre no supone nin
gún riesgo para el paciente y no causa 
síntomas insoportables. En estas cir
cunstancias, su tratamiento anula su po
tencial como indicador de enfermedad, 
con los riesgos que esto supone. 

Por otra parte, es preciso recordar que 
el pirogeno (sustancia que aumenta la 
temperatura y que puede ser, por ejem
plo, la toxina producida por una bacte
ria) potencia una respuesta inmunitaria 
del organismo. 

También la fiebre puede dificultar el 
desarrollo de algunos microorganismos 
que necesitan temperaturas inferiores a 
37 grados centígrados para poder mul
tiplicarse. 
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Recuerdo, cuando era pequeño, lo 
insufribles que me parecían las siestas, 
con el sol «cascando» en la calle y yo 
metido en la habitación más fresca - si 
era posible- esperando a que dieran 
las cinco. Y no es que a esa hora se fue
ra el sol en mi tierra, sino que empe
zaba la programación de televisión de 
la tarde. Aquello salvaba la abulia has
ta que el calor dejaba funcionar. 

Desde esos días hasta hoy han cam
biado un poco las cosas. La programa
ción se hizo continua, se alargó a la 
mañana, se alargó a la noche, se alar -
gó a la madrugada, al alba, dos cade
nas, el videoclub, el acabóse... Seis 
CADENAS y el cambio necesario de 
receptor porque el dial antiguo no nos 
sirve para las opciones modernas. 
¿Qué está pasando? ¿Es el progreso? .. . 
Es una barbaridad. 

Cuando surgió el «bum» de los vi
deoclubs (hoy en declive, excepto en los 
temas «porno» e infantiles, justo don
de menos incide la T.V.), muchos pa
dres encontraron la solución pedagó
gica a la ocupación de las mañanas 
infantiles. Con Walt Disney, la colada, 
la Pantera Rosa nos facilitaba hacer las 
camas y la comida la rematamos con 
«Marcelino, pan y vino» o «Fray Es
coba», que estaban de oferta. 

Ante la televisión, sea la oferta que 
sea, el niño se pasa la mayor parte de 
su tiempo de ocio. Se producen situa
ciones paradójicas. Me contaba una 
madre que su hija pequeña no era ca
paz de solucionar las tareas escolares: 

Cadenas 
«no se entera de nada, así le des las 
vueltas que quieras. Tiene serios pro
blemas con el aprendizaje, pero, eso sí, 
se conoce la programación de la tele
visión a la perfección. Desde las ocho 
de la mañana va cambiando de cade
na según se acerca la hora de un pro
grama o de otro, hasta que se acuesta». 

Sabido es de todos la influencia que 
tiene la imagen en los niños como fa
cilitadora de modelos, no sólo a nivel 
publicitario, sino también en el apren
dizaje de actitudes, valores, normas, 
etc. 

Mucho se ha discutido sobre el in
flujo de la televisión en la agresividad. 
Si tenemos en cuenta que el niño 
aprende una gran parte de las cosas 
que hace y dice a través de los mode
los que se le ofrecen y de las conse
cuencias que estos obtienen, no habrá 
que tener una mente muy privilegiada 
para reconocer la influencia negativa 
de figuras tan aireadas tipo «Rambo» 
o las moralinas de «Marcelino». 

No en vano, se afanan los poderes 
influyentes en controlar los medios pa
ra, a través de ellos, inculcarnos su ne
cesidades. Cuando en los Estados Uni
dos hubo un exceso de producción de 
espin~cas, nació Popeye. Aquí·nos in
flaron de «Raza» y «Botón de ancla» 
cuando la marina andaba de capa caí
da, y no teníamos posibilidad de elec
ción. Ahora sí podemos hacerlo, de 
forma más sofisticada: cada diez mi
nutos nos ofrecen siete de «recomen
daciones» que maldita la falta que nos 
hacen. 

A. lo que íbamos, la tele y los niños. 
No es raro ver a los pequeños arras
trar las carteras a las nueve de lama
ñana. Y a veces no es tanto por el pe
so, sino por el cansancio que llevan al 
no satisfacerles las pocas horas de sue
ño que les deja la programación o los 
vídeos. Un niño con sueño no rinde y 
es justo a estas horas de la mañana 
cuando las neuronas están más dis
puestas para recibir y almacenar la in
formación que se transmite en la escue
la. Escuela en que los chavales están 
menos dispuestos, cuando tendrían la 

posibilidad de un mayor rendimiento 
en sus aprendizajes. 

Y no sólo no se controlan las horas, 
sino que tampoco se analizan los te
mas que ocupan estas horas, tal vez los 
menos apropiados para niños que no 
estén preparados por sus padres para 
asumirlos. Muchos padres cierran el 
cajón de las películas «porno» pero se 
dejan las llaves en casa. 

Los niños aprenden a jugar, a rela
cionarse, a comunicarse... pero para 
que estos aprendizajes se produzcan, 
debe existir la posibilidad de experi
mentarlos. Comer con la tele en fun
cionamiento no es la mejor forma de 
comunicarse. Dejar el niño pegado a 
la pantalla todo el día, aunque así no 
dé la murga y nos deje tranquilos, no 
es la mejor forma de favorecer los 
aprendizajes sociales. 

Y no es mala la televisión en sí, pe
ro sí su uso indebido y abusivo. Hay 
que aprender a consumir televisión, se
leccionar críticamente, utilizarla como 
estimulante o reforzador de conductas 
del niño. Pero en fin ... , como decíamos 
cuando cantábamos a escondidas, «la 
televisión entrega paz, amor y felici
dad, deseos incontenibles de vivir en 
sociedad, de ganar mucho dinero pa
ra poderlo gastar ... pero, llegado el mo
mento, todos se sientan a ver T.V .... y 
yo también». 

¡¡¡Exijo que vuelvan los Fragel! ! ! 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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EsPECIAL 
Tras conocerse la sentencia sobre el juicio de faltas 

Redomero ha sido absuelto 
Una sentencia absolutoria ha sido el resultado, por ahora, del juicio de faltas 

seguido contra el sargento de la Policía Municipal de Getafe, José Angel 
Redomero. El juicio, celebrado el pasado mes de enero en el Juzgado de 

lnstrución número 3 de I.eganés, viene precedido de más de año y medio de 
continuos «conflictos» entre este suboficial de la policía y la empresa de 

seguridad de Fuenlabrada, ESBUE, S.A. Sin embargo, las cosas continúan en 
el aire. La sentencia no será firme hasta que la empresa denunciante (Esbue) 

no acuda al juzgado a recogerla. En ese momento tendrán dos opciones: 
reconocer la sentencia - con lo cual se haría firme y pública- o recurrirla. 

El pasado 29 de enero tuvo lugar en 
Leganés un juicio esperado por muchos. 
En él comparecían, por una parte, el sar -
gento de la policía municipal getafense, 
José Angel Redomero (el denunciado) 
y, por la otra, el fiscal (acusación públi
ca) y la empresa de seguridad Esbue 
S.A. (la acusación privada). Para saber 
cuáles fueron los hechos que conduje
ron a esta intervención judicial convie
ne remontarse al caluroso mes de julio 
de 1988 (ver cronología). Desde enton
ces «ha llovido mucho». 

El Progreso, que ha seguido el caso 
con interés desde su comienzo, ha teni
do acceso a la sentencia de dicho juicio. 
En ella sólo se hace alusión a dos de los 
hechos - que en su día fueron el deto
nante del caso- que han precedido al 
juicio. Nos referimos a las visitas que 
efectuó el sargento Redomero a la em
presa de seguridad el 21 de julio y el 29 

de octubre de 1988. La sentencia reco
noce que en la visita efectuada en el mes 

. de octubre a Esbue «José Angel Redo
mero Costero, vistiendo uniforme de 
Sargento de la Policía Municipal de Ge
tafe, ( ... ) a grandes voces, le increpó (a 
un trabajador de la empresa) diciendo 
que "con el pan de sus hijos no se juga
ba", en actitud desafiante, marchándo
se ambos (el sargento Redomero y la ex
trabajadora de la empresa y compañera 
sentimental del policía, Isabel Paniagua) 
a continuación». 

Sin embargo, prosigue la sentencia so
bre esta segunda visita, «no supone en 
principio una búsqueda por el denun
ciado de un medio coactivo, sino que 
amparado por permiso de un superior 
jerárquico (según se desprende de ese 
mismo texto, la presencia del sargento 
había sido autorizada por el Oficial Je
fe de la Policía Municipal de Getafe), 

José Luis Mozo, directivo de la empresa Esbue, S.A. 
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discutió de manera casual con un traba
jador de la empresa, el testigo ocular 
más directo, que expresó su convicción 
de que en el denunciado se apreciaba 
una actitud "violenta", pero que si ver
balmente no se exteriorizaba, mucho 
menos iba acompañada de maneras 
coactivas. Todo lo más suponía una ac
titud insolente». 

El abogado defensor de Redomero, . 
Rafael Torres, intentó en un principio 
que se declarase la prescripción de la fal
ta al haber transcurrido más de dos me
ses (fueron exactamente seis) desde los 
hechos que se le imputan a su cliente 
hasta la denuncia de los mismos. La 
Juez, María de los Angeles Barreiro, no 
lo entendió así al considerar que podía 
haberse incurrido en un delito (los deli
tos no prescriben, mientras que las fal
tas sí), y la petición fue desestimada. A 
pesar de todo, Redomero aseguró haber 
estado en todo momento «perfectamen
te tranquilo y confiando plenamente en 
la justicia», punto sobre el que insistió 
repetidas veces. Es más, declaró no te
ner «miedo de ningún tipo» ante la po
sibilidad de que sus acusadores recurran 
la sentencia absolutoria. 

No obstante, muchos se siguen pre
guntando por qué la empresa Esbue de
jó pasar tanto tiempo hasta interponer 
la denuncia judicial contra Redomero. 
«Es curioso - comentó Rafael Torres
que la denuncia coincida con la última 
reclamación de cantidad que se hizo a 
la empresa por parte de un trabajador». 
Sobre este aspecto, Gregorio Muñoz, 
abogado de la parte denunciante, decla
ró que ellos esperaban que fuese el pro
pio Ayuntamiento de Getafe quien pre
sentase la denuncia. Sin embargo, «el 
ayuntamiento no quiso dar el paso de 
un expediente administrativo a una de
nuncia judicial y tuvimos que hacer-



lo nosotros transcurrido algún tiem
po». 

Desde el principio, este caso ha esta
do cargado de contradicciones. En el 
juicio fueron desestimadas dos pruebas 
presentadas por la acusación privada. 
En opinión del sargento Redomero, con 
ellas «lo que querían era distraer la aten
ción de la juez». 

Las pruebas no eran otras que una pe
ricia caligráfica, con la que se intenta
ba demostrar que la firma de Isabel Pa
niágua había sido presuntamente falsi
ficada, y los testimonios prestados en el 
Ayuntamiento de Getafe por dos traba
jadores de la empresa. «No es lo mis
mo hace un año que hace un mes - se 
defiende Gregario Muñoz- los testigos 
ya no tienen las ideas tan claras». Tanto 
es así que las declaraciones efectuadas 
en el juicio por los testigos de la acusa
ción (Hilario Lara, González Villar y 
García Gozar, todos ellos trabajadores 
de Esbue cuando tuvieron lugar los he
chos) no fueron de gran ayuda a la par
te denunciante. 

A esto hay que unir que la fiscal, dis
puesta en una primera intervención a lle
var la acusación hasta el final, cambio 
de parecer y pidió la absolución de Jo
sé Angel Redomero. «Es algo que no en
tendí - declaró el abogado de la acusa
ción, Gregario Muñoz- aunque sus 

EsPECIAL 
motivos tendrá. Tal vez, el sr. Redome
ro la convenció». 

Por otra parte, el sargento Redome
ro, que lleva más de 14 meses suspendi
do de sus funciones (aunque ha segui
do cobrando), reveló en exclusiva a El 
Progreso que espera recibir en l~s pró
ximas semanas la notificación para po
der reintegrarse al trabajo. Asimismo, 
Rafael Torres anunció que, una vez re
conocida la sentencia, proyectaban pre
sentar un recurso por daños morales. 
«Yo desde luego no me voy a quedar así. 
A mí alguien me tiene que pagar esto» 
manifestó su cliente. 

Pero no hay que olvidar que la sen
tencia todavía no es firme. Mientras que 
el denunciado, José A. Redomero, y su 
abogado, Rafael Torres, saben el resul
tado desde hace semanas, los repre
sentantes de la empresa Esbue declaran 
no conocer la sentencia. «Tal vez, ellos 
tenían más interés en que saliera y por 
eso han ido · a informarse - sugirió 
Muñoz- . Nosotros no tenemos nada · 
que perder y esperamos que nos sea no
tificada de manera oficial». Una vez que 
esto ocurra, deberán presentarse en el 
juzgado para · recoger la sentencia, te
niendo 24 horas para reconocerla o 
anunciar recurso contra ella. 

Esta revista supo en conversación con 
José Luis Mozo, directivo de Esbue Se-
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José Angel Redomero. 

guridad, que en su ánimo está recurrir 
la sentencia. No obstante, su abogado, 
Gregario Muñoz, se mostró más cauto, 
manifestando que «no se aún si recurri
remos. Necesito ver antes la sentencia 
para saber en qué se han basado». 

WLA DOMINGUEZ 

CRONOLOGIA DEL «CASO REDOMERO» 
5 de junio de 1988: la empresa de seguridad Esbue, S.A. remite 

a Isabel Paniagua Rodríguez una carta de no renovación del con
trato. 

21 de julio de 1988: Redomero se persona en la empresa con 
una carta. Al no querer reconocerlo Esbue como interlocutor vá
lido de Isabel Paniagua, se marcha dando voces y un portazo. 
ll.30: Redomero vuelve con la misma carta y acompañado por 
una patrulla de la policía municipal de Fuenlabrada. Estos obli
gan a José Luis Mozo a identificarse para extender minuta de su 
actuación. 

22 de septiembre de 1988: Redomero e Isabel Paniagua se per
sonan en el Ministerio de Trabajo donde tenía lugar un acto de 
conciliación de la empresa con uno de sus trabajadores. 

27 de septiembre de 1988: en el Ministerio de Trabajo se reali
za el acto de conciliación con la srta. Paniagua a quien acompa
ña el sargento Redomero. En el transcurso del mismo Redomero 
amenazó a José Luis Mozo y su abogado, Sr. Moreno. 

3 de octubre de 1988: 10.00: José Luis Mozo acude al Juzgado 
de Leganés previa citación. Allí se encuentra estacionado un co
che de la Policía Municipal de Getafe con el suboficial Redome
ro, otro miembro de la policía e Isabel Paniagua con un niño. 

29 de octubre de 1988: 12.00: La Srta. Paniagua acude a la em
presa Esbue para recibir la liquidación que en su día fue acorda
da en juicio por no haber renovado contrato. Recibe el cheque 
en manos del contable de la empresa, Manuel García Gonzar. Al 
poco tiempo regresó acompañada por Redomero (vestido de uni
forme) que quería corregir la nota de liquidación. Al no con
seguirlo, se marcho diciendo «con el pan de mis hijos no se 
juega». 

16 de enero de 1989: entra en el registro oficial del Ayuntamiento 
de Getafe una carta-denuncia de la empresa de Seguridad Esbue. 

Una semana después se celebra una rueda de prensa en la que 
comparecen Pedro Castro y Francisco Díaz, concejal de perso
nal. En ella se dice que, de demostrarse los hechos, podía supo
ner la retirada definitiva de José Angel Redomero. Días más tar
de, se abre un expediente disciplinario al sargento Redomero, 
suspendiéndolo de empleo y sueldo. El juez instructor será Ga
briel López, Jefe de la Policía Municipal de Getafe. 

14 de marzo de 1989: José Luis Mozo denuncia al sargento Re
domero por presuntas amenazas, insultos, coacciones y abuso de 
autoridad en el juzgado decano de Fuenlabrada. 

15 de marzo de 1989: 19.45: en diligencia del expediente, el tra
bajador de Esbue, Hilario Lara Valero, declara que el sr. Redo
mero dijo «que le habíamos estafado, que nos íbamos a acordar, 
que iba a cerrarle la empresa, que con el pan de sus hijos no ju
gaba nadie y que éste le iba a pegar dos tiros» . 

3 de abril de 1989: la Policía Municipal de Getafe, dando cuenta 
del expediente administrativo abierto anteriormente, interpone una 
denuncia contra José Angel Redomero por «presunta falta de ame
nazas». 

1 de septiembre de 1989: recibidas las diligencias previas en el 
Juzgado Distrito número 2 de Fuenlabrada se acuerda remitir las 
actuaciones de éste al Juzgado de Instrucción de Leganés, por si 
fuera competencia suya en virtud de la Ley de Cuerpos y Fuerzas 
de Seguridad del Estado. 

29 de enero de 1990: se celebra el juicio de faltas en el Juzgado 
número 3 de Leganés, siendo el resultado una sentencia absolu
toria a favor del sargento Redomero. 
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Complejo 
LAS MORERAS 

• RESTAURANTE 
• SALONES PARA BODAS Y COMUNIONES 
• SALON PRIVADO PARA COMIDA DE EMPRESAS 

AMPLIO 
APARCAMIENTO 

GRATUITO 

• CAFETERIA PUB 
• AMPLIAS TERRAZAS Calle Madrid, 143 antiguo (ñnal) 

Junto aparcamiento de Renfe en Las Margaritas 

• GASOLINERA Teléf.: 696 21 15 GETA.FE 

Ahora, por fin, puedes ponerte en forma y adelgazar sin ningún esfuerzo: Slender You abre un centro cerca de 
tu domicilio. 
Slender You cpnsiste en seis mesas eléctricas que endurecen /os grupos musculares de tu cuerpo. Además, Sien- · 
der You favorece la oxigenación y estimula la circulación. 
Durante cada sesión, pasas 1 O minutos en cada mesa. El resultado será evidente: con una frecuencia de dos sesio
nes semana/es puedes reducir esos centímetros de más en pocas semanas. Incluso en esas áreas problemáticas 
donde fracasan /os sistemas tradicionales. 
S/ender You hace que te sientas en forma desde la primera sesión. 
Los monitores de Slender You te calcularán un plan personal de adelgazamiento con la ayuda de un ordenador. 

Tu primera sesión y el análisis por ordenador son completamente gratis. 

SLENDER YOU GETAFE, LA LINEA DEL BIENESTAR 

--e!? -· ~ ~ ~ ~ ,T::.!f, 
C/. SAN VICENTE, 34 • TELEF. 695 45 45 • 28902 GETAFE (MADRID) 



MADRID: CIUDAD RUIDOSA, 
SEGUN LA ONU 

Un informe anual de las Naciones Uni
das sobre el medioambiente señala que 
Madrid está considerada como una ciu
dad particularmente ruidosa. El ruido 
ambiental fue el tema estrella de las jor
nadas celebradas a mediados de marzo en 
el Jardín Botánico de Madrid. Este pri
mer encuentro, en el que participaron ex
pertos nacionales e internacionales, puso 
de manifiesto cómo el ruido se ha con
vertido en una de las disfunciones que 
más molestias produce respecto a la cali
dad de ruido y la salud de los ciudada
nos en los países industrialízados.. Por 
otra parte, otro estudio de la OCDE se
ñala a España como el país con_ más rui
do ambiental del mundo después de Ja
pón. 

El director de la Agencia del Medioam
biente (AMA), Luis Maestre, manifestó 
que en 1972 expertos de las NN.UU. em
pezaron a considerar la suma de pertur -
baciones por sonidos no deseados como 
una nueva forma de contaminación: la 
contaminación acústica. La necesidad de 
reducir los niveles ruido existentes en 
nuestras ciudades es una de las primeras 
conclusiones que se derivan de estos en
cuentros, organizados por la Agencia de 
Medioambiente de la CAM. 

Al término de las I jornadas sobre rui
do ambiental, Maestre comentó que «la 
agencia planteará una estrategia coherente 
en todos los Ayuntamientos de la región 
que tengan problemas de ruido». Aunque 
se pretende elaborar una ordenanza tipo 
que permita atajar el tema, hay que te
ner en cuenta que «el problema del rui
do es complejo y difícil de resólver a corto 
plazo», añadió el director de la AMA. 

CAMPAÑA SOBRE 
RECICLADO DE VIDRIO 
El departamento de Medioambiente es

tá preparando otra campaña destinada al 
reciclado de los contenedores de vidrio de 
nuestra localidad. El objetivo que se per
sigue es reorganizar los contenedores ya 
existentes así como ampliar su número. 
Esta iniciativa se llevará a cabo hacia fi
nales de abril o mayo, en colaboración 
con una empresa del ramo. La Agencia 
del Medioambiente de la Comunidad se
rá la encargada de suministrar los conte
nedores. La campaña también prevé in
formar a los escolares del municipio por 
medio de vídeos en los que se explicará 
en qué consiste este reciclado de vidrio. 

~DIOAMBIENTE -------------

Día mundial de la Tierra 
El Ayuntamiento de Getafe aprobó por unanimidad en el pleno extraordinario · 

de marzo una moción por la que se adhiere al Día Mundial de la Tierra a propues
ta de la concejalía de Medioambiente. Según explicó a esta revista el concejal de 
esta área, José Luis Rivas, «la idea parte de la Federación de Amigos de la Tierra 
que se dirigió a todos los grandes Ayuntamientos para que se sumaran a esta cele
bración que tendrá lugar el próximo 22 de abril». Debido a la cercanía de la fecha 
no dejará de ser esta vez una adhesión simbólica, aunque para otro año está pre
visto que se realice, con tiempo, algún tipo de acto, aclaró Rivas. 

Además, en la moción también se recoge la solicitud de los amigos de la tierra 
para que el Ministerio de Obras Públicas - que tiene competencias en materia de 
medioambiente- pida que los 90, sea declarada década del medio ambiente. Res
pecto a la próxima celebración del 22 de abril, el concejal manifestó que «no se 
trata de adherirse y nada más. Las administraciones que nos sumamos a este tipo 
de actos lo hacemos también porque esa adhesión conlleva un compromiso de dar 
publicidad, de propagar los temas medioambientales en Getafe». 

Generadores de calor 
El 1 de abril finalizó la campaña de generadores de calor que el departamento 

de Medioambiente inició a el pasado otoño al objeto de disminuir las emisiones 
contaminantes que suelen producir tanto los sistemas de calefacción como los de 
agua caliente sanitaria. «El incremento e incorrecto funcionamiento de estos ge
neradores de calor en nuestro municipio provocan, cada año, un aumento de la 
contaminación atmosférica, sobre todo, en los meses de noviembre a marzo» ma
nifestó Cristóbal García, miembro de este departamento. 

La estacionalidad de este tipo de emisiones así como el elevado número, carac
terísticas y diversificación de los focos emisores convierten a esta campaña en lar
ga y compleja, de ahí que su duración se alargue a casi 16 meses, abarcando los 
años 89, 90 y 91. En esta primera fase se ha llevado a cabo un análisis y recuento 
del censo de estos generadores en zonas residenciales. Posteriormente han sido se
leccionados para proceder a su inspección y detectar las posibles anomalías en el 
mantenimiento de los generadores. Tras el estudio y las correspondientes recomen
daciones a los afectados, en mayo se procederá a comprobar la puesta a punto 
de los generadores. 

Por lo que se refiere a la segunda fase - que comenzará el próximo otoño
consiste en volver a inspeccionar las mismas instalaciones que en la fase anterior, 
un total de 100 focos contaminantes, y establecer así una valoración final de la 
campaña. 

SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO 
GEOMETRIA • PARALELO • RECAUCHUTADOS 

DIRECCION • EQUILIBRADOS • REPARACION DE TURISMOS, 
(§Ji--~ _C_A_MI_ON_E_S_Y_M_AQ_U_IN_AR_IA_O_B_RA_S_P_UB_L_IC_AS __ 

MICHELIN Polígono Industrial San Marcos - Tel. 682 ff7 64 • GETAFE 
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OPINION 

No votaron libres 

El revés electoral sufrido por 
el Frente Sandinista es 

analizado en este artículo de 
opinión por José ·Manuel 

Suárez, un hombre que ha 
conocido la realidad 

nicaragüense «in sito». La 
guerra de la contra, 

financiada por los Estados 
Unidos, así como la precaria 

situación económica del 
país, a juicio del autor, han 

decantado el voto del pueblo 
nicaragüense hacia Violeta 

Chamorro. Para José 
Manuel, el resultado ha sido 
fruto de la continua presión 
externa e interna a la que se 

ha visto sometida Nicaragua. 

Cuando juzgamos a gobiernos o pue
blos alejados miles de kilómetros, corre
mos el riesgo de hacerlo bajo la óptica 
de nuestro entorno, pensando en proble
mas similares. No es lo mismo la mise
ria española que la peruana, la demo
cracia española que la de El Salvador, 
ni fue igual la dictadura del general 
Franco que la de Somoza. Evidentemen
te, también varia la dependencia de cual
quier país europeo de los Estados Uni. 
dos que la de un país latinoamericano. 
Todas estas diferencias hacen que sea di
fícil dar <<recetas» o exigir purismos de
mocráticos desde miles de kilómetros, 
sin convivir de cerca con los pueblos (no 
es igual ver un reportaje en televisión 
que oír la respiración de un niño que 
agoniza por falta de alimentación o de 
asistencia médica). 

Por eso, desde una óptica de quien 
convivió en el verano del 86 y trabajó 
en la Casa de Gobierno en Managua 
(pudiendo comprobar el talante de la 
política sandinista), me atrevo a dar al
gunas opiniones sobre su proceso actual, 
sin ánimo de que sea un ):,rillante artí
culo. Pero sí quiero poner de manifies
to algunas contradicciones de forma cla
ra y entendible pára cualquier 
ciudadano. 

En 1979, los sandinistas llegaron al 
poder tras derrocar a Somoza, dictador 
sanguinario por excelencia. Incluso 

Niños de una cooperativa cercana a Matalagalpa a quienes la precaria 
situación económica del país azota más cruelmente. 
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EE.UU. apoyó su caída, así como al 
F.S.L.N., hasta 1981. Fecha en la que el 
gobierno norteamericano comprobó có~ 
mo los sandinistas daban prioridad al 
bienestar e independencia de los nicara
güenses, antes que a los intereses estra
tégicos o económicos de los EE.UU. . 
Entonces, empezó el calvario de este 
país centroamericano: la «contra» apo
yada y financiada por el gobierno nor
teamericano y las sanciones económicas. 

En 1984 se realizaron elecciones en 
Nicaragua. Fruto de ellas cinco partidos 
formaron parte del nuevo parlamento. 
Observadores internacionales, como Ja
vier Rupérez, declararon la legitimidad 
de los gobernantes electos, pero EE.UU. 
siguió apoyando . el terrorismo de la 
«contra», y, pese a que el Tribunal de 
la Haya sancionó las acciones norteame
ricanas, éstos «pasaron» totalmente del 
alto Tribunal Internacional. 

La Administración Reagan pasó de 
cualquier ~atado legal o ético y siguió 
condenando a un pueblo a la muerte y 
a la miseria, que poco a poco ha ido mi
nando la moral de los ciudadanos .. . Los 
nicaragüenses tienen democracia, parti
cipan en la elaboración de su Constitu
ción, son libres, pero ¿cuánto tiempo 
podrán aguantar la muerte y el hambre 
antes de rendirse a los Estados Unidos 
de América? 

Nicaragua ha sido el único país de 
Centroamérica que ha cumplido con es
crúpulo exquisito los acuerdos de Esqui
pulas, y el frente sandinista ha llegado 
a convocar elecciones sin exclusión de 
ningún partido. Por cierto, los EE.UU. 
no criticaron a Pinochet cuando exclu
yó a partidos de izquierdas, ni tampoco 
por mantener el control de las Fuerzas 
Armadas, una vez perdidas las eleccio
nes, ¿harán lo mismo con Ortega si no 
disuelve el Ejército Sandinista? 

En este país centroamericano ha exis
tido más libertad y democracia que en 
muchas «democracias» de América La
tina, a pesar de estar en guerra. De he
cho, jóvenes del mundo entero colabo
raron con ilusión desinteresada en favor 
de la Revolución. Era algo nuevo, una 
revolución que rompía moldes. El com
pañerismo y la solidaridad hicieron de 
este movimiento una «llama de esperan
za» para los jóvenes del mundo, inmer
sos en un «asqueroso» materialismo que 



adora el dinero. Nicaragua:, con tres mi
llones de habitantes, a miles de kilóme
tros de EE.UU., ¿qué peligro podría re
presentar para éstos? 

Pero sí existía un peligro: el ejemplo 
militante de una Iglesia comprometida 
con el mensaje de Cristo, una Iglesia le
jos del boato y las riquezas de las jerar
quías vaticanas, pero dispuesta a defen
der la causa y liberación de los pobres. 
Una Iglesia que ayudó en gran manera 
a los sandinistas a liberar al pueblo del 
eJército somocista, siguiendo el ejemplo 
de Dios, que ayudó a Moisés para ani
quilar al ejército egipcio que dominaba 
al pueblo hebreo. ¡Este ejemplo sí era un 
peligro! Esta teología de la liberación te
nía que acallarla el Vaticano, porque po
nía de manifiesto las contradicciones de 
la curia con la esencia del cristianismo. 

Evidentemente, la Revolución Sandi
nista, apoyada por parte de la Iglesia, 
puso de manifiesto otra contradicción 
de la Iglesia oficial: critica duramente a 
los gobiernos que no apoyan sus intere
ses (y se hace la perseguida), pero a su 
vez persigue, censura y prohíbe hablar 
a los teólogos que no defienden sus 
tesis oficiales. ¿Daría el Vaticano o 
EE.UU. al asesinato de Monseñor 
Obando el mismo tratamiento que die
ron a los asesinatos en El Salvador de 
Monseñor Romero y el jesuita Ellacu
ría últimamente, o el primero sería su
ficiente justificación para invadir un país 
o excomulgar a los asesinos? 

ÜPINION 

La población infantil nicaragüense adolece, en muchos casos, 
de las atenciones más elementales. 

¿Qué hubiera pasado si España ante 
el asesinato de cinco curas españoles hu
biera invadido El Salvador con el mis
mo pretexto que los Estados Unidos in
vadieron Panamá, para proteger a sus 
ciudadanos? ¿Ha sancionado igual la 
actuación de Ernesto Cardenal que la de 
la Iglesia que daba la Comunión a Pi
nochet? ¿Por qué empleamos diferentes 
criterios de medida ante los mismos he
chos? Está claro: no es lo mismo ser un 
país poderoso que un país humilde. 

Hoy, en 1990, Doña Violeta va a go
bernar Nicaragua, y no dudo de su le
gitimidad, ni de su amor a su pueblo. 
En aras de ese amor deberá luchar por 
levantar el país económicamente, preser
vando la cultura de su pueblo, su raíces, 
su independencia. Pero, mientras en La
tinoamérica existan hombres libres y no 
haya libertad seguirán dándose movi
mientos revolucionarios, toda vez que el 
enemigo será poderoso, no habrá otra 
alternativa. Espero que no se repita la 
historia de Sandino, quien una vez de
sarmado fue asesinado, y que Doña Vio
leta, por el amor que tiene a su pueblo, 
no permita que fuerzas extranjeras bom
bardeen MASAYA o NINDIRI extermi
nando a sus habitantes, con el pretexto de 
defender la libertad, argumento que se 
suele emplear en operaciones contra la 
dignidad e independencia de los pueblos. 

Lo que está claro es que, hoy por hoy, 
los nicaragüenses han votado encañona
dos por una «contra» que declaró no de
poner las armas si triunfaban los sandi
nistas. Y, los EE.UU. que no levantarían 
las sanciones económicas. Esto no es vo
tar libremente. Esperemos que las pró
ximas elecciones se desarrollen en un cli
ma de libertad y desarrollo económico, 
y no sólo en Nicaragua sino en todo 
Centroamérica. Es necesario que los 
países, por poderosos que sean, respe
ten las decisiones de los pueblos, de lo 
contrario, el imperio de la fuerza de los 
poderosos justificará el imperio del te
rrorismo de los débiles. 

Uno de los asentamientos instalados al norte del país, 
fronterizo con Rondaras. 

JOSE MANUEL SUAREZ 
Jefe de Informática en el Ayuntamiento 

cooperante en MANAGUA en 1986 
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Telefonía Selectiva 
• Puestos de mando para 

regularización de 
tráfico ferroviario. 

• Sistemas telefónicos en 
B.F. para oleoductos, 
gaseoductos y 
transporte de fluidos 
en general. 

• Centros de 
conmutación en baja 
frecuencia. 

• Teléfonos de intemperie. 

ENA TELECOMUNICACIONES, S.A. 
Carretera de Andalucía, Km. 12,500 

(Polígono ·Industrial ADARO) 
Teléfonos: 682 85 94 - 682 85 11 

Telex: 22123 TLC9N Fax: 681 53 94 
28906 GETAFE (Madrid) 

FABRICACION PROPIA 

Centros de Material de Empalme y Conexión 
Telecomunicación • Repartidores de cables. • Cabezas de cable. 
• Consola de control de • Caja~ terminales para 

tráfico aéreo (Civil y • Bobinas pupin. 
militar). 

extenores. 

• Sistemas de 
• Manguitos de empalme • Armarios de 

telecomunicación para 
para cables urbanos. subrepartición. 

• Regletas de conexión aeropuertos. 
con dispositivo de • Regletas de corte 

• Sistemas de ayuda a la corte y prueba. y prueba con . , ., 
navegac1on. • Regletas de conexión 

protecc10n. 

• Centros rápida sin soldadura ni 
meteorológicos. «rapinado». 



E1c1Avo 

Sempnín, catapún, chimpún 
EL ministro, ¿de Cultura?, manifestó recientemente a los cua

tro vientos que estaba dispuesto a acabar con algunos perió
dicos por las <~patrañas» y «mentiras» que publicaban. For

mar, informar y entretener, las tres máximas de una publicación, 
pueden quedar reducidas - por arte de un plumazo- a una sola 
mordaza. 

Soplan malos vientos en los estamentos gubernamentales. No gusta 
lo que se publica de la gestión de los dirigentes. Si no ·hay halagos, 
lo que se publican son falacias, según afirman los «poderosos». Van 
más lejos al especificar que los periodistas deben soñar y estar to
dos en la nómina de la ONCE - con todo mis respetos hacia esta 
organización- , cuando dicen lo que se ve a diario en la mayor par
te de los periódicos de tirada nacional. 

Semprún va mas lejos en sus apreciaciones al matizar que sólo 
dicen la verdad dos publicaciones: «la Biblia y los tebeos de Rober
to Alcázar y Pedrin». Incluso las publicaciones adscritas al poder 
mienten como bellacos - se deben referir a las de la corriente 
crítica-. 

Si recuerdan todos ustedes, no hace más de un año el gobierno 
iraní - ala visionaria- decidió sentenciar a muerte al autor de «Ver
sos Satánicos» por ridiculizar el Corán. Pues bien, acá, se rumorea 
que cientos de redactores, colaboradores y un largo etcétera de es
critores han optado por pasarse a la clandestinidad o elegir el cami
no del exilio. 

Memoria frágil la de este ministro. Cuando él, como muchos otros, 
vivía en las catacumbas necesitaba de las publicaciones para reivin
dicar, a riesgo de mazmorras para el mensajero, lo más elemental. 
Aquello de pan, trabajo y libertad se ha cambiado por otro slogan 
que dice «mordazas para la libertad». 

Prensa amarilla, buitres carroñeros o canallesca son epítetos co
tidianos en boca de los «padres de la patria». Se les ha olvidado, 
y a este señor más, cuando los informadores iban a los calabozos 
por escribir y contar las ideas de personas que querían cambiar la 
situación. De héroes han pasado a ser villanos. Eran tiempos difíci
les. Un generalísimo pequeño tenía bajo su palio a toda una finca 
llamada España. · 

E SO en la historia más reciente. En etapas anteriores los escri
banos tampoco lo han tenido fácil y siempre, de un modo 
u otro, han tenido la oportunidad de gritar su verdad, inclu

so en una lluvia de balas. Matar al mensajero siempre ha producido 
fisuras en el poder. 

Lo bueno que tienen los «plumillas» - al menos la mayor parte
es que son tozudos e insistentes. La ironía con que pueden contar 
las cosas llega lejos. Por lo general, cuentan lo que ven, oyen e in
vestigan. Lo que cuentan otros siempre queda reflejado. 

A Semprún no le debe sonar ni por asomo la palabra hemerote
ca. En ella queda reflejado lo que publican los distintos medios. Allí 
yacen los periódicos de hace, por ejemplo, una década. Aún no ha
bía empezado a funcionar el Tio Vivo de la democracia y sólo para 

sacar el billete había una cola de muchos millones de ciudadanos. 
Todos querían subirse en aquella «atracción» que hacía muchos años 
no veían. No se recordaba casi que había caballitos llamados socia
lismo, comunismo, autonomias, igualdad, clases sociales, en fin, to
dos los que componían el carrusel. Pues las excelencias de este ca
rrusel y la de sus propietarios se encargaron de contarlas los 
periodistas. Con el paso del tiempo, resulta que uno de aquellos, 
que incluso había trabajado en la construcción de unos de estos ani
males de madera, viene a decir que los «contadores de historias» 
deberían tener bozal como los perros. 

SUENA «cojonudo» todo el tinglado que es capaz de montar 
alguien que no se acuerda ni tan siquiera de su pasado. O ¿es 
que no ha luchado por cosas igual de importantes que la li

bertad de expresión? ¿Se le ha olvidado que en la clandestinidad 
eran escribanos los que transmitían sus mensajes? ¿Puede ser tan 
fuerte la amnesia que ha contraído un ministro? Sacar conclusiones 
de estas preguntas va a ser labor para los eruditos de la ciencia. 

¡Has cambiado un «huevo»!, le espetó en días pasados un com
pañero de clandestinidad. La verdad es que en la clandestinidad y 
en el exilio llegaban bocanadas de aire fresco gracias, sobre todo, 
a lo poco escrito que salía de este lado de los Pirineos. No es de 
extrañar que se escuche Semprún, catapún, chimpún como respuesta 
a la sugerencia del ministro de amordazar a los «chacales de la 
prensa». 

Difundir cultura es la tarea primordial del señor Semprún. La cul
tura puede venir a través de distintos cauces, entre los que se en
cuentran los medios de comunicación. Informar bajo distintos pris
mas beneficia a casi todos, aunque algunos se empeñen en tratar 
de negarlo. 

PUEDE ocurrir, señor Semprún, que usted intente cerrar o ca
llar periódicos - cosa que dudamos consiga- , pero imagí
nese la que va a liar. Periodistas en la clandestinidad. Usted 

mandando a la policía a requisar impresoras. Gente de su ministe
rio armados con tijeras dispuestos a cortar los periódicos por lo sa
no. Aparición de publicaciones clandestinas, ¿no le recuerda nada?, 
con cabeceras como «Solidaridad Periodista», «El Mensajero», «Ave 
Fénix» o «Linotipia clandestina». ¿Se imagina en países europeos 
o de otro lugar del globo a sus ciudadanos leyendo que un ministro, 
que en su momento necesitó a la prensa, ahora está llevando a la 
hoguera las «publicaciones peligrosas»? 

Lo que cambia la tortilla. ¡Qué giro más sorprendente ha dado 
una de las personas con más carisma entre los que creían en el cita
do «no Vivo»! Usted se lo pierde y, además, sus pesadillas se las 
seguirán produciendo los aguijonazos de los que no se callan ni en 
su tumba. Si algunos de los que le han conocido y, desgraciadamente 
no están en este «valle de lágrimas», levantaran la cabeza dirían: 
¡Semprún, catapún, chimpún! 

«EL MENDA» 

¡Erase una vez ~ aio ~I ' 1111 

Todavía no nos conocemos y ya nos deseamos; todavia no nos han 
presentado y ya nos escribimos; no sabemos nada el uno del otro y 
ya tenemos cesas en común. Es una relación anunciada, inevitable, 
que seguramente se dará ••• y, cuando eso ocurra, creeremos que así 
tenía que ser. Y, sin embargo, será distinto a lo intuido, a lo anuncia
do, a todo lo previsto. 

Nuestro amor: el 2000 ya ha comenzado a ser asombroso, impre
visible, intenso. Los lugares que soliamos frecuentar: los cafés de La 
Habana, las costas del Pacífico en Nicangua, las avenidas berline
sas, el metro de Moscú, el 'lrastevere romano. •• Las calles de Madrid, 

donde nos mirábamos y nos Uenábamos de vida, de compromisos 
para el futuro, ya no son las mismas. Algunos lqares nos parece co
mo si fueran paisajes de cuento, como si nunca hubienn atstido. 

Pero existen. Ya lo dicen las agencias de viaje. Y para entoaca ten
dremos que volver a recorrerlos, a revivirlos y a darnos cuenta que 
aqueUos Lu1ares, nuestros Lugares, se merecen amarlos aunque no 
sean ya los mismos en los cuales nosotros amábamos. Porque el amor 
es como la mosofia: asombro, intensidad, volver a vivir, a compro
meterse. •• aunque sea para el 2000. 

BALGRACIAN 
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En la zona Sur 



ANUNCIOS TELEVISIVOS 
PARA LA IGLESIA 

Desde luego, estamos viviendo unos 
tiempos modernos que harían enrojecer 
a alguno de nuestros antepasados si pu
diese levantar sus huesos de la tumba. 
Lo cierto es que el que no se renueva 
muere y la Iglesia italiana no está dis
puesta a dejarse enterrar así como así. 

Mal andan las cosas económicamen
te y los curas italianos están analizando 
la posibilidad de promocionarse con 
anuncios publicitarios en la principal ca
dena televisiva de ese país. De cundir el 
ejemplo nos podremos encontrar con 
campañas santificadas con el «nihil obs
tat» del Vaticano en cuanto se abra el 
período de pago del Impuesto sobre la 
Renta. 

Lo que no nos imaginamos es cuál 
puede ser la figura impactante de estos 
anuncios. ¿Se imaginan un sacerdote 
con la cara de Bruce Willis o una mon
ja con el estilo de Jessica Lange invitán
donos desde la pantalla a colaborar eco
nómicamente con el clero?. Quizás, es 
pecar de irreverentes, pero los tiempos 
adelantan que es una barbaridad y al fin 
y al cabo algo parecido hizo la Compa
ñía de Jesús en sus comienzos. 

UN VIOLADOR MUY 
«FAMILIAR» 

«Todo queda en casa ... » debe pensar 
un ciudadano brasileño que a lo largo 
de su vida ha conseguido burlar a la jus
ticia y mantener relaciones con cuatro 
generaciones de su propia familia. Juan 
Hornos se casó hace 18 años y en ese 
tiempo no sólo compartió el tálamo 
nupcial con su cónyuge sino que cobijó 
entre sus sábanas a su propia madre, su 
hija e intentó hacer lo mismo con su nie
ta, de apenas 5 años de edad. 

Fue precisamente el intento de abuso 
sexual sobre la pequeña el que llevó a 
Juana a denunciar a su padre ante la po
licía. Al parecer, el hombre consiguió 
engañar a su esposa, quien dijo que no 
había sospechado en ningún momento 
que su marido se dedicase a acosar a to
das las mujeres de la familia para saciar 
sus bajos instintos sexuales. Incluso, se 
sospecha que la pequeña hija de Juana 
pueda ser fruto de las relaciones que la 
joven se veía forzada a mantener con su 
progenitor. Ahora, el hombre se halla a 
buen recaudo en una celda de una loca
lidad cercana a Río de Janeiro y espere
mos que allí se quede por una larga tem
porada. 

CusPAS DE LA VIDA 

((Caf é-Sexi, 
La actividad sexual es algo que indudablemente preocupa a cualquiera. Mucho más 

cuando los años se van acumulando. Investigadores norteamericanos han descubierto 
que los ancianos que toman al menos una taza de café al día son hasta dos veces más 
activos sexualmente que aquellos que no lo hacen. El estudio, publicado en la revista 
«Archivos de Medicina Interna», indica que el 62% de los viejecitos que toman café 
funcionan en la cama, mientras que los reacios a la cafeína sólo son activos sexual
mente en un 32% de los casos. El propósito inicial del trabajo era estudiar la inconti
nencia urinaria en los hombres que habían superado la barrera de los sesenta, pero 
derivó en el hallazgo médico merced a las preguntas sobre hábitos libidinosos y consu
mo de bebidas estimulantes como el café y alcoholes. 

Rápidamente el jefe del equipo investigador, el doctor Ananlas Diokno, se ha apre
surado a matizar que estos resultados no pretenden lanzar a los no consumidores a 
beber tazas y tazas del negro elemento para poder alcanzar un orgasmo. Lo que quie
ren los médicos es saber qué relación existe entre el café y la práctica sexual. Así, han 
aventurado que es posible que el café estimule «las partes bajas» o que las personas 
sexualmente activas sean más propensas a tomar cafés. Por el momento todo es aún 
un misterio ... pero si lo del café funcionase, la de cuerpos que se iban a alegrar. Por 
lo menos con un buen revolcón. 

Despedida en el W ~. 
Para las figuras públicas - sean del tipo que sea- el momento del cese o del retiro 

culmina siempre con un ágape más o menos suculento. Como dicen, «las penas con 
pan son menos» y ahí puede radicar el origen de tanta cuchipanda. En una de estas 
despedidas la cosa terminó de mala manera - maloliente, mejor- cuando la mitad 
de los comensales tuvieron que salir corriendo al W.C. a consecuencia de una pequeña 
intoxicación. 

Todo tuvo lugar en un conocido restaurante de Albacete donde unas 60 personas 
se congregaron para dar el adiós al que hasta entonces había sido gobernador militar 
de la plaza. Primero brindis, bocado tras bocado, y los consabidos «cómo le echare
mos de menos» ... «qué lastima que se vaya», etc. Luego el retortijón de tripas, las vo
mitonas, las náuseas y las diarreas. 30 invitados dieron su adiós al gobernador con 
el papel higiénico en una mano y la cadena del sanitario en la otra. 

Al final, la cena chafada, el militar con una despedida para olvidar y los invitados 
divididos en «fifty-fifty». Unos pensando que se libraron de buena y el resto recupe
rándose de los «malos humores» soltados a causa de la pequeña intoxicación. Como 
era de esperar, el culpable de tanto desaguisado fue condenado a 3 días de cierre pre
ventivo hasta descubrir si la causa fue algún bichito que se coló en la cena por la coci
na ... Y, sin invitación. 

SETENTA 
TECNICA SETENTA INFORMATICA, S.L. 

C/. PIZARRO, 6 
TELEFS. 682 73 39/95 
28902 GETAFE 

Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 
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CRUCIGRAMA 
2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 

HORIZONTALES: 1: Novela póstuma de Richard Ellmann. 
2: Nunca pasa desapercibido. Proyectiles. 3: Dios del hogar. 
Persona despreciable. 4: Vocal. Lo contrario de «out». Apó
cope de santo. Para asar. 5: Se utiliza para lanzar granadas. 
Terminación plural. Mareado en inglés. 6: Poner una cosa en
cima de otra. Consonante. Pronombre posesivó plural. 7: 
A punto estuvo de partir a un recién nacido en dos. Azufre. 
Voz del arriero. Encendido. 8: Consonante. 50. Pagar. Em
barcación. 9: Se produce constantemente en Madrid. Hijo de 
Dédalo. Prep. ins. 10: Tela lujosa. Loco. Pronombre demos
trativo. 

VERTICALES: 1: Ganó el Nobel de este año. Cuernos. 2: 
Utiliza. Se puso de moda con el B.B. y el Banesto. Pronom
bre personal. 3: Tirad con armas, repetidas veces. 4: Sí brasi
leño. Sin -valor. Siglas comerciales. 5: Letras de ranas. Lecho, 
al revés (piural). 6: Poesías líricas. Número cinco lo es. 7: En
tregabas. Negación. Preposición. 8: « ••• Bator» capital de 
Mongolia. Matrícula española. Río alemán, al revés. 9: Bue
no en francés. Consonante. Extrae. 10: Consonante. Entre
gáis. Donar, al revés. 11: Planta. Rep. niño pequeño. 12: 
Deslucen, al revés. Juguete infantil. 13: Nombre masculino. 
Vocal. Otra más. 14: Te atreves, al revés. Carta de la baraja 
(plural). 15: Seguido del primero horizontal. Dios egipcio. Ni
ño pequeño. 

SALTO DE CABALLO 

HAY lo es al / / / 

que y que Dios del 

dar sar que /// Cé 

Dios lo a Cé es 

/ / / / / / de sar / / / 

Con el movimiento del caballo, si se sabe jugar al ajedrez, 
podremos leer un dicho o refrán popular. 
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MENFIS PUB PRESENTA: 

El ambiente más selecto .JIIÚ' ~ 
Actuaciones en directo todos 
los viernes y sábados. 

¡NO SE LO PIERDA ... ! 
RESERVA DE MESAS: TELEFONO 682 55 29 

54/El Progreso de Getafe N.0 25 

C/. ARBOLEDA, 22 GETAFE 
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EL MAYOR PARQUE COMERCIAL DE EUROPA 
Ctra. Toledo. Leganés. 

MODA - HOGAR - CAFETERIAS -
DISCOTECA - RESTAURANTES -SALA DE 
CONCIERTOS -HAMBURGUESERIAS -
CERVECERIAS - PIZZERIAS - BARES -
CROSSANTERIAS - DECORACION -
MOBILIARIO -JOYERIAS -JARDINERIA -
PELETERIAS -ALIMENTACION - GRANDES 

ALMACENES -MERCADO DE PRODUCTOS FRESCOS - BRICOLAGE -
SALAS DE CINE - VIDEO CLUBS - FOTOGRAFIA - COSMETICA -
TIENDAS DE DEPORTE - GRAN APARCAMIENTO ... 

,,, Y HUCHO MAS DE LO QUE PUEDAS IMAGINAR, 

PARQUESUR 
UN MUNDO DE PELICULA. 

VENTE DE PROTAGONISTA. 
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La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gr:an campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

ULTIMAS W VIVIENDAS DE LA URBANIZACION 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 - 1.0 -1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

• =l¡ ,,~l• 
SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 

G!E CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información. 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos I 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 7 4 
28905 GETAFE 




